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FECHA:  JULIO  10  DE  2015  
  

OCHO      COLUMNAS  /  PRIMERAS      PLANAS  

   Volcadura  mortal   

  
Será  de  6  mdp  aumento  para  partidos  tras  fallo  de  SCJN   

   Habrá  mismos  recursos  del  PEF  para  2016:  FOR   

   No  incrementará  presupuesto:  FOR   

   Persisten  cuatro  adicciones:  IMPA   

  
Para  partidos  políticos  ¡36  millones!   

  
RECURSOS  ASOCIACIONES  CIVILES  SERÁN  FORTALECIDAS  ECONÓMICAMENTE     

   MÁS  DINERO  PARA  PARTIDOS   

   Apoya  Olvera  análisis  a  fondo  para  base  cero   

   Indagaba  PGR  red  de  protección  al  Mencho   

  
Exhiben  maestros  a  escuelas   

   Empresarios  piden  frenar  a  la  CNTE;;  invertirán  33  mil  mdd  en  2015   

   Detiene  la  PGR  a  Reynoso  Femat  por  evasión  fiscal   

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  A  L  
Milenio-   
  
Ya  sabíamos  que  eso  no   iba  a  pasar,  ése   fue  un  escenario  con  otra  dedicatoria  e   intención;;  cuando  presentamos  nuestra  
argumentación  el  IEEH  planteó  que  con  el  mismo  esquema  de  financiamiento  se  tendrían  que  solicitar  más  recursos   
  
Francisco  Ortega  Sánchez  
Secretario  General  del  Instituto  Estatal  Electoral  
Sobre  el  financiamiento  a  Partidos  
Milenio-Advirtió   IEEH   de   fórmula   inconstitucional:   Ortega:   En   su   momento   el   Instituto   Estatal   Electoral   de  
Hidalgo   (IEEH)   realizó   las   observaciones   pertinentes   al   esquema   de   financiamiento   público   para   los   partidos   políticos  
planteado  en  el  Código  Electoral  de  Hidalgo  aprobado  en  2014;;  sin  embargo  no  fueron  consideradas  por  los  integrantes  de  la  
mesa  política  y  finalmente  la  Suprema  Corte  de  Justicia  de  la  Nación  (SCJN)  determinó  como  inconstitucional  la  fórmula  para  
la  repartición  de   los  recursos  públicos.  Así   lo  señaló  el  secretario  general  del  IEEH,  Francisco  Ortega  Sánchez,  quien  
agregó  que  sabían  de  la  improcedencia  del  esquema  de  financiamiento  ya  que  al  día  de  hoy  no  existen  Códigos  Electorales  
impresos.  "Ya  sabíamos  que  eso  no  iba  a  pasar,  ése  fue  un  escenario  con  otra  dedicatoria  e  intención;;  cuando  presentamos  
nuestra   argumentación   el   IEEH   planteó   que   con   el   mismo   esquema   de   financiamiento,   el   próximo   año   se   tendrían   que  
solicitar  cerca  de  450  millones  de  pesos  para  la  elección,  de  los  cuales  200  mil  se  irían  solamente  para  partidos  políticos,  pero  
no   se   consideraron   esas   observaciones",   expresó.   Para   el   funcionario   electoral,   el   Congreso   local   tendrá   que   revisar   y   los  
partidos  deberán  opinar  en  la  reconfiguración  de  la  fórmula,  que  debe  atender,  dijo,  el  derecho  de  los  partidos  políticos  a  su  
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financiamiento  justo  pero  que  no  grave  las  finanzas  del  estado,  así  como  un  modelo  que  cumpla  con  las  disposiciones  legales  
y   constitucionales.   Señaló   que   en   la   fórmula   revocada  por   la  Corte,   se   disparaba   el   recurso  para   los   partidos   políticos   en  
periodos  electorales  y  aseveró  que  se  afectaban  las  finanzas  estatal   (Janet  Barragán,  página  12)  

P  A  R  T  I  D  O  S      P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Criterio-Alcanzará  5  mdp  el  incremento  de  las  prerrogativas:  El  financiamiento  público  para  los  partidos  políticos  en  
Hidalgo   se   incrementará  6  millones  336  mil   361  pesos  para  acatar  el   fallo  que  emitió   la  Suprema  Corete  de   Justicia  de   la  
Nación  (SCJN),  el  cual  invalidó  el  sistema  de  financiamiento  para  partidos  en  la  entidad  al  considerarlo  inconstitucional,  pues  
vulnera  el  principio  de  equidad.  Por  ello,  el  presupuesto  del   cual  viven   los  partidos  políticos  para  solventar  sus  actividades  
ordinarias   pasará   de   28   millones   772   mil   584   a   35   millones   108   mil   944   pesos   anualmente,   recursos   que   saldrían   de  
programas  sociales  estatales.  Esto,  se  determinó  luego  de  que  se  turnara  al  Congreso  de  Hidalgo  el  proyecto  que  reforma  al  
artículo   30   del   Código   Electoral   del   estado,   el   cual   establece   la   nueva   fórmula   de   financiamiento   para   los   partidos   en   el  
estado,  respetando  el  esquema  federal  de  70-30.  De  acuerdo  con  esta  propuesta  de  reforma,  la  fórmula  sería  multiplicar  el  
número  total  de  ciudadanos  inscritos  en  el  padrón  electoral  de  Hidalgo,  a  la  fecha  de  corte  de  julio  de  cada  año,  por  25  por  
ciento  del  salario  mínimo  diario  vigente  para  la  región.  Con  base  en  el  último  padrón  estatal,  que  es  de  2  millones  56  mil  763  
ciudadanos  y  que  el   25  por   ciento  del   salario  mínimo  actual   (68.28  pesos)  es  17.07  pesos,   la  multiplicación  da  una  bolsa  
general   de   35  millones   108  mil   944   pesos,   que   serán   para   las   actividades   generales   de   los   partidos.   Para   cumplir   con   la  
fórmula   federal   (70-30),   el   30   por   ciento   se   distribuirá   entre   los   partidos   políticos   de   forma   igualitaria   y   70   por   ciento   se  
conforme   con   el   porcentaje   de   votos   que   obtuvieron   en   la   elección   de   diputados   locales   inmediata   anterior.   Es   decir,   de  
manera  igualitaria  se  repartirán  10  millones  532  mil  683  pesos  y  tomando  en  consideración  que  actualmente  son  10  partidos,  
a  cada  uno  le  corresponderá  un  millón  53  mil  268  pesos.  Mientras,  70  por  ciento  restante,  es  decir  24  millones  576  mil  260  
pesos,   se  distribuirán   conforme  al  porcentaje  ya  establecido  dentro  del   código  electoral.  Debido  a  que  esta   reforma  no  es  
retroactiva,   una   vez   que   se   apruebe   (el   lunes)   se   comenzará   a   aplicar   este  mismo  mes,   por   lo   que   a   cada   partido   se   le  
aumentarán  mensualmente  461  mil  998  pesos.    (Antonio  Alcaraz,  página  04)  
Milenio-Prevé  Congreso  dar  105  mdp  a  partidos  durante  elecciones:  (Janet  Barragán,  página  12)  
El  Independiente-Aprobará  Congreso  incremento  de  2.7  mdp  para  partidos  políticos:  (Víctor  Valera,  página  05)  
El  Sol  de  Hidalgo-Modificarán  PRERROGATIVAS  a  Partidos  políticos:  (Redacción,  Ojo:  Política)  
Plaza  Juárez-6  mdp  más  a  partidos  políticos:  (Oscar  Raúl  Pérez  Cabrera,  página  05A)  
Uno  más  Uno-Tiene  Congreso  propuesta  presupuestal  para  partidos:  (Redacción,  página  03)  
Criterio-Propondrá  MC  otro  candado  a  candidaturas  independientes:  A  través  de  un  comunicado,  la  dirigencia  estatal  
del   partido   Movimiento   Ciudadano   (MC)   dio   a   conocer   su   postura   sobre   los   candados   que   se   pretende   poner   a   las  
candidaturas   independientes.  En  el  escrito  se  señala  que  si  bien   las  candidaturas   independientes  son  una  oportunidad  para  
que  los  ciudadanos  aspiren  a  un  cargo  de  elección  popular,  también  pueden  ser  utilizados  por  políticos  para  llegar  al  poder.  Al  
respecto,   el   coordinador   estatal   del   instituto   político,   Christian   Pulido   Roldán,   señaló   que   su   obligación   es   exigir   que   los  
ciudadanos   realmente   puedan   acceder   a   las   candidaturas   independientes,   sin   obstáculos;;   pero   también   verificar   que   sean  
libres,   que   no   comulguen   con   alguna   ideología   partidaria,   pues   por   ello   se   creó   esta   opción   para   personas   que   no   se  
identifican  con  el  sistema  de  partidos.  Por  ello,  se  detalla  en  el  documento,  en  la  próxima  reunión  de  la  mesa  política  que  se  
realiza   con   el   gobierno   del   estado,   MC   propondrá   para   la   reforma   electoral   un   requisito   fundamental   para   aspirar   a   una  
candidatura  independiente:  que  el  aspirante  no  haya  militando  en  algún  partido  político  en  los  últimos  tres  años.  Lo  anterior,  
aclara  Movimiento  Ciudadano,  no  es  un  candado  para  las  candidaturas  independientes,  más  bien  es  para  que  esta  figura  no  
sea  mal  utilizada,   se  asegura  que   los   candidatos   realmente   sean   independientes,   y  que   los  partidos  o  políticos   no  utilicen  
estos   espacios   para   llegar   a   cierta   posición.   Como   lo   ha   planteado  MC   desde   que   se   aprobó   esta  modalidad,   no   se   debe  
realizar   una   regulación   que   las   vuelva   inviables,   los   ciudadanos   deben   tener   los   mismos   derechos   que   los   partidos.  
(Redacción,  página  04)  
Síntesis-   
Milenio-Ciudadanos  coinciden:   independientes,  viables:   La   figura   de   las   candidaturas   independientes   han  generado  
grandes  expectativas  y  diferentes  opiniones  entre   la  ciudadanía.  Esto  es   lo  que  dijeron  algunos   ciudadanos  sondeados  por  
MILENIO  Hidalgo  en  torno  a  esta  nueva  opción  en  los  procesos  electorales.  "Se  me  hace  una  propuesta  interesante  porque  
tenemos  opciones  diferentes  y  no  siempre  estamos  con  los  mismos,  es  una  propuesta  interesante  y  le  da  más  libertad  a  los  
ciudadanos   para   decidir.   Le   da  más   credibilidad   a   la   política,   pero   esto   se   va   lograr   en   cuestión   de   años,  me  parece   que  
ahorita  no  se  va  ver,  es  la  primera  vez  que  lo  hacen  y  espero  que  con  el  tiempo  alguno  de  ellos  puede  ganar",  aseguró  Edgar  
Durán  Mendoza,  estudiante  de  Odontología  del  Centro  Universitario  Metropolitano  Hidalgo.  Afirmó  que  existe  un  "hartazgo  
hacia  la  política,  los  candidatos  ciudadanos  pueden  ser  una  opción  siempre  y  cuando  no  caigan  en  la  corrupción,  sin  embargo,  
ahora  los  candidatos  ciudadanos  me  parece  que  son  una  buena  alternativa",  reiteró  Durán.  En  tanto,  Luis  Calva,  comerciante,  
consideró   que   la   ciudadanía   está   cansada   de   los  mismos   discursos   políticos   y   lo   que   requieren   los   resultados   concretos.  
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"Mucha  gente  ya  está  harta  de  escuchar  tanta  palabrería  y  que  sean  de  los  mismos  colores,  al  final  de  cuentas  cuando  llegan  
a   un  puesto   o   al   poder   se   olvidan  de   la   gente",   recordó.   EL  RETO,  CONVENCER.   Calva   reconoció   que   las   candidaturas  
independientes   tienen   el   gran   reto   de   convencer   a   los   ciudadanos   y   colocarse   como   opciones   reales.   "Lo   difícil   de   las  
candidaturas   independientes   es   entrar   entre   la   gente,   convencerlas,   que   tengan   buenas   propuestas   y   reales:   muchos  
candidatos   hace  una   y  mil   propuestas   pero   al   final   no   cumplen   con  ninguna".   Aseguró  que   los   candidatos   independientes  
tienen  las  de  perder  porque  nadie  los  conoce,  pero  esa  es  la  chamba  que  tienen  que  hacer:  "tienen  que  demostrar  que  tienen  
ganas  de  participar  y  de  mejorar  nuestras  condiciones  de   los  demás  ciudadanos",   insistió.  PROYECTO  A  LARGO  PLAZO.  
Para  Alheli  García  Altamirano,  profesora  de   idiomas  de   la  Universidad  Autónoma  del  Estado  de  Hidalgo,  el  proyecto  de   los  
candidatos   independientes   dará   beneficios   a   largo   plazo.   "Pienso   que   es   una   buena   opción   porque   permite   ver   que   el  
ciudadano  no  solamente  se  tiene  aliar  a  un  partido  político  para  poder  aspirar  a  un  puesto  de  elección  público,  es  una  buena  
idea  que  permita  que  haya  iniciativa  para  los  particulares  el  postularse.  "Hay  que  empezar  por  algo,  si  bien  no  es  muy  viable  
por  el  momento,  tenemos  que  esperar  a  que  las  personas  se  acostumbren  a  este  tipo  de  personas  que  se  postulan  solas  y  
puede  comenzar  a  reflejarse,  las  candidaturas  independientes  son  un  proyecto  a  largo  plazo  y  nos  vamos  a  ir  acostumbrando,  
me   parece   que   con   el   paso   del   tiempo   serán   una   buena   opción",   confió   García   Altamirano.   En   tanto,   Manuel   Vargas,  
estudiante  de  Derecho,  señaló  que  las  candidaturas  independientes  son  el  reflejo  de  que  algunos  ciudadanos  ya  no  confían  en  
los  partidos  políticos.  "Mucha  gente  está  peleando  por  sus  propios  intereses,  por  las  formas  tradicionales  por  las  que  se  ha  
gobernado   este   país   ya   no   se   les   tiene   confianza   a   los   partidos,   ahora   con   el   nuevo   sistema   de   las   candidaturas  
independientes  estamos  viendo  que  si  están  dando  resultados  y  ojalá  tengamos  un  gobierno  diferente",  opinó  el  estudiante  
del  CUMH.    (Nielsen  Hernández,  página  10)  
Milenio-Los  partidos  políticos  perdieron  credibilidad:  Ciudadanos  consultados  en  la  región  de  Tala  consideraron  "  que  
los   partidos   han   perdido   credibilidad,   en   tanto   que   las   candidaturas   independientes   registran   mayor   aceptación.   María  
Guadalupe   Barranco   González,   agente   de   Ventas,   Crédito   y   Cobranza,   de   41   años,   indicó   que   no   confía   en   los   institutos  
políticos  ni  se  siente  representados  por  ellos:  "sus  integrantes  sólo  piensan  en  ellos  y  en  su  bienestar,  y  no  en  el  de  la  gente".  
Dice  qué  "una  vez  que  están  en  el  poder,  los  políticos  se  olvidan  de  sus  compromisos  y  se  vuelven  prepotentes  y  groseros;;  
sólo  roban  y  roban",  por   lo  que   los   independientes  "son  el  futuro  de  México,  mientras  no  se  contaminen  o  mientras  no  los  
maten".  Representan  una  buena  opción  en  tanto  no  sean  "corruptos,  rateros  prepotentes,  groseros  e  injustos  como  los  de  los  
partidos  políticos",  o  cuando  "no  apoyen  a  la  gente  y  que  no  vean  el  rezago  que  hay  en  la  educación,  en  los  servicios  de  salud  
y  en  la  justicia,  y  que  se  aparten  de  las  causas  sociales".  También  previó  un  riesgo  en  que  las  candidaturas  independientes  
sean  utilizadas  como  escape  para  ex  militantes  que  no  obtuvieron  candidaturas  en  otros  institutos  políticos.  "Puede  darse  que  
al  quedar  fuera  de  la  repartición  de  candidaturas,  los  aspirantes  quieran  buscar  una  candidatura  independiente".  Pero  sostuvo  
que  sería  difícil  que   los  partidos  políticos   "lo  permitan  porque   los  estarían  metiendo  en  una  situación  complicada  al  perder  
poder".  Aun  así,  dijo  que  en  el  próximo  proceso  para  renovar  gobernador  sí  votaría  por  un  candidato  independiente  en  vez  de  
hacerlo  por  un  aspirante  de  cualquier  partido  político.  En  tanto  que  Flor  Edith  Doniz  López,  empleada,  de  27  años  de  edad,  
expresó   su   falta   de   credibilidad   en   los   partidos   "porque   en   lugar   de   buscar   que   el   pueblo   se   supere   sólo   piensan   en   su  
superación  personal".  Por  esto  aseguró  que  "no  se  siente  representada  por  los  partidos  políticos  o  los  políticos".  No  obstante,  
consideró   que   las   candidaturas   independientes   son   una   buena   alternativa.   Aunque   admitió   que   todavía   no   se   conoce   el  
resultado  que  darán  los  candidatos  independientes  electos  en  el  país.  (Francisco  Villeda,  página  10)  
Crónica-Evitan  panistas  acuerdo  para  redistritación  local:  Vulnera  Acción  Nacional  (PAN)  consenso  de  partidos  para  
redistritación,   pese   a   que   nueve   cúpulas   respaldaron   la   propuesta   con   base   en   aspectos   técnicos,   poblacionales,   costos   y  
traslados,   la  dirigencia  estatal  albiazul  prefirió  no  signar  el  acuerdo  que  este   lunes  aparentemente  habían  apoyado  ante   la  
Comisión   Local   de   Vigilancia,   situación   que   lamentó   el   resto   de   fuerzas   políticas.   El   pasado   lunes   la   Comisión   Local   de  
Vigilancia   del   Registro   Federal   de   Electores   (RFE)   del   Instituto   Nacional   Electoral   (INE),   el   Consejo   General   del   Instituto  
Estatal  Electoral  de  Hidalgo  (IEEH)  y  los  10  partidos  políticos  acreditados,  aparentemente  generaron  de  manera  consensada  
una   propuesta   de   distritación.   Dicha   proposición   cumplía   criterios   establecidos   por   el   INE,   atendía   los   índices   poblaciones  
mínimos   por   distritos,   evitaba   accidentes   geográficos   de   la   Sierra   Gorda   y   Huasteca,   además   de   considerar   aspectos  
sociopolíticos.   Sin   embargo,   trascendió   que   en   el   último   momento   PAN   no   signó   el   acuerdo   bajo   el   argumento   de   que  

Distritación,  presentamos  y  argumentamos  todos  los  aspectos  fundamentales:  integración  de  distritos  indígenas,  criterios  de  
población,  justificamos  los  cambios  en  la  zona  de  la  Sierra,  explicamos  los  problemas  sociopolíticos,  así  como  la  disminución  

momento  Acción  Nacion
   En   tanto,   el   representante   del   Revolucionario   Institucional   (PRI),   Roberto   Rico,   afirmó   que   el  

comité  técnico  otorgó  buenos  comentarios  a  la  propuesta  de  redistritación  hidalguense,  debido  a  que  cumplió  con  los  criterios  
y  el  costo  disminuyó,  comparado  con  el  escenario  inicial.  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  05)  
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Crónica-Rechaza   dirigencia   caprichos   de   partido:   Nunca   dijimos   que   apoyaríamos   el   escenario   de   redistritación  
planteado   por   el   Revolucionario   Institucional   (PRI),   simplemente   respaldamos   nuestra   propuesta   inicial,   respondió   Juan  
Alejandro  Enríquez,   secretario  de  Elecciones  de  Acción  Nacional   (PAN),  quien   sostuvo  que  no  es   capricho  del  partido,   sólo  
buscan  la  mejor  opción  para  los  hidalguenses.  Al  cuestionar  a  Enríquez  sobre  el  supuesto  desaire  del  PAN  a  la  propuesta  de  
redistritación,  ya  que  finalmente  no  asumió  el  consenso  con  otros  partidos,  indicó  que  en  la  reunión  del  pasado  lunes  nunca  

diferente  que  era  de  12.27  (costo)  y  hasta  donde  nos  quedamos  la  intención  era  presentar  dos  propuestas  ante  la  Comisión  
Nacional  de  Vigilancia,  al  final  nueve  partidos  se  sumaron  a  la  propuesta  del  PRI,  decisión  que  ellos  tomaron,  pero  nosotros  

E
apoyar   un   escenario   nuevo,   siempre   estuvimos   convencidos   con   nuestra   propuesta   y   de   lo   que   más   le   conviene   a   los  

  Por  tal  motivo   los  panistas  esperarán  la  publicación  del  segundo  escenario  de  redistritación  que  expondrá  el  
Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  el  próximo  13  de  julio,  al  cual  abonarán  con  sus  observaciones.   (Rosa  Gabriela  Porter,  
página  05)  

C  O  N  G  R  E  S  O  
Criterio-Quieren  grabar  una  leyenda  de  30  mp:  Diputados  de  Hidalgo  buscarán  colocar  en  el  muro  de  honor  del  recinto  

l  
galardón  a   las   fuerzas  del  Ejército  mexicano  busca   reconocer  el   trabajo  que  han   realizado,  por  ejemplo,  en  contingencias:  
apoyo  a  la  sociedad  civil  para  transportar  víveres,  medicinas,  así  como  en  la  evacuación  de  heridos  y  damnificados.  La  más  
reciente  inscripción  en  el  recinto  legislativo  de  Hidalgo  costó  28  mil  350  pesos,  la  cual  efectuó  una  empresa  de  Huichapan  con  
letras  de  aluminio  dorado  brillante.  La  iniciativa  de  los  diputados  locales  para  honrar  al  área  perteneciente  a  la  Secretaría  de  
la  Defensa  Nacional  (Sedena)  será  analizada  al  interior  de  la  LXII  Legislatura.  En  otro  punto  de  la  sesión  ordinaria  del  jueves,  
los  legisladores  locales  aprobaron  la  modificación  a  la  Ley  Orgánica  Municipal  para  que  los  84  ayuntamientos  presupuesten,  
dentro   de   sus   finanzas,   la   entrega   gratuita   de   la   primera   acta   de   nacimiento.   Esta   propuesta   parte   de   una   reforma   a   la  
Constitución  mexicana,  con  la  cual  se  pretende  garantizar  el  derecho  a  la  identidad  a  los  menores  recién  nacidos  en  todo  el  
país.  También  aprobaron  la  reforma  a  la  Ley  de  los  Derechos  de  los  Adultos  Mayores,  la  cual  establece  que  este  sector  de  la  
población  tendrá  atención  preferente  en  instituciones  estatales,  municipales  y  del  sector  privado.     (José  Antonio  Alcaraz,  
página  06)  
Crónica-Garantizarán   la   primera   acta   de   nacimiento   para  menores:   Aprobó   por   unanimidad   el   Congreso   local   la  
reforma  a  la  Ley  de  Hacienda  Municipal,  la  finalidad  es  garantizar  la  primera  acta  de  nacimiento  a  los  menores,  para  darles  
certeza   jurídica.     El   exhorto   fue   promovido   por   el   legislador   priista,   Ismael   Gadoth   Tapia   Benítez,   para   que   los   84  
ayuntamientos   locales   impulsen  el  beneficio  de   la  primera  acta  de  nacimiento  gratuita  y  se  dé  difusión  de  estos  beneficios  
para  los  menores.  La  idea  es  reconocer  la  importancia  de  que  un  menor  sea  registrado,  pues  con  ello  adquiere  los  derechos  
de   identidad   como  mexicanos,   por   lo   cual   los   84   ayuntamientos   deberán   considerar   en   sus   finanzas   públicas   la   entrega  
gratuita   de   la   primera   acta   de   nacimiento.   El   acta   de   nacimiento   es   el   documento   clave   para   todos   los   trámites   de   los  
mexicanos  y  gozar  de  los  derechos  que  nos  corresponden.  En  el  país,  3.5  por  ciento  de  los  menores  no  son  registrados  en  sus  
primeros  18  meses  de  vida,  lo  cual  constituye  un  problema  que  los  gobiernos  federal  y  locales  deben  atender.   En  la  lectura  
del  dictamen,  se  dio  a  conocer  que  en  2013,  un  acta  de  nacimiento  en  promedio  costaba  85  pesos  y  en  algunos  lugares  hasta  
más  de  400  pesos,   lo  que   incrementaba  las   limitantes  para  cumplir  con    el  derecho  a  una  identidad  para   los  menores  y  de  
acuerdo   con   el   Fondo   para   la   Infancia   de   las   Naciones   Unidas   en   México,   hasta   antes   del   2010,   el   6.6   por   ciento   de   la  
infancia,  no  era  registrada  oportunamente.  Por  ello  el  exhorto  también  aplica  para  la  Auditoría  Superior  del  Estado  de  Hidalgo,  
para  que  en  revisión  de  la  cuenta  pública  que  corresponda,  ponga  especial  énfasis  en  este  rubro  de  recaudación  municipal.  
(Jocelyn  Andrade,  página  10)  
Crónica-Lanzan  iniciativa  para  modificar  la  fórmula  de  financiamiento:    Presentó  el  diputado  Pedro  Ocampo  Trejo,  
del  Partido  Verde  Ecologista  de  México  (PVEM),  la  iniciativa  para  modificar  la  fórmula  de  financiamiento  a  los  partidos,  luego  
de   la  resolución  de   la  Suprema  Corte  de  Justicia  de   la  Nación  (SCJN),  con  la  cual  se  asignarían  36  millones  de  pesos  a   los  
institutos  políticos.    Debido  a  la  resolución  de  la  Corte,  el  artículo  30  del  Código  Electoral  de  Hidalgo  debe  reformarse,  pues  
establecía  que  el  recurso  otorgado  a  partidos  se  basaba  en  los  resultados  que  obtuvieron  en  la  elección   local  anterior,  y  el  
techo  presupuestal  era  de  29  millones  de  pesos.  Plantea  la  reforma  establecer  una  base  equitativa  para  todos,  la  cual  partirá  
de  un  monto  del  porcentaje  del   salario  mínimo  que  es  del  25  por  ciento,  multiplicado  por  el   total  del  padrón  electoral.   La  
resolución  de  la  SCJN  no  obliga  al  gobierno  de  la  entidad  a  rebasar  exponencialmente  el  techo  presupuestal  para  dar  mayor  
financiamiento   a   los   partido   políticos,   además,   esta   sentencia   tampoco   genera  mayores   expectativas   económicas   para   los  
institutos  políticos  que  vayan  en  detrimento  del  desarrollo  y  bienestar  de  Hidalgo.  Por  ello  la  iniciativa  presentada  cumple  con  
el  mandato;;  pero  salvaguarda  la  capacidad  presupuestaria  de  la  entidad  y  trata  de  no  afectar  los  rubros  prioritarios  para  el  
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estado  como  son:  educación,  salud,  seguridad  y  el  campo,  principalmente.  (Jocelyn  Andrade,  página  10)  
Criterio-Analiza  Legislatura  local  modificar  Código  Electoral  en  materia  presupuestal:  (Redacción,  página  C11)  
Capital  Hidalgo-Presentan  iniciativa  para  modificar  financiamiento  a  partidos:  (Verónica  Ángeles,  página  05)  
Plaza  Juárez-Analiza  Legislatura  local  modificar  Código  Electoral  en  materia  presupuestal:  (Redacción,  página  
05A)  
Síntesis-Analizan  los  cambios  al  artículo  30  electoral:  (Jaime  Arenalde,  página  04)  

P  L  A  N  O      E  S  T  A  T  A  L  
Criterio-Presentan   convocatoria   para   apoyar   proyectos   de   organizaciones   civiles:   Reconocer   la   labor   de   las  
organizaciones   de   la   sociedad   civil   de  Hidalgo   e   impulsar   los   proyectos   de   éstas   en   apoyo   a   los   grupos   vulnerables   es   el  
objetivo  de  la  convocatoria  de  Coinversión  Social,  que  ayer  fue  presentada  entre  el  gobierno  estatal  y  el  Instituto  Nacional  de  
Desarrollo   Social   (Indesol).   Rubén   Escalante  Méndez,   coordinador   de   la   Junta   de   Asistencia   de   Hidalgo,  mencionó   que   el  
documento   permite   mejorar   los   sistemas   de   ayuda   hacia   los   grupos   en   exclusión,   mediante   la   implementación   de   la  
perspectiva   de   género.   En   su   participación,   Yari   Erwin   Paredes   Rentería,   en   representación   de   las   asociaciones   civiles   del  
estado,   reconoció   la   diversidad   de   ideas   y   proyectos   en   las   que   éstas   trabajan,   pero   mencionó   que   con   el   respaldo   del  
gobierno  estatal  mediante   la  convocatoria,   se  puede  mejorar   la   respuesta  y   forma  en  que  éstas  brindan  apoyos  a  quienes  

ciles,  pero  el  contar  con  el  respaldo  del  gobierno  
nos  permite  tener  una  mayor  estabilidad  y  trabajar  en  proyectos  que  tengan  como  objetivo  el  mejorar  las  condiciones  que  en  

una  y  de   la  Parra  y  Trejo,   titular  del  
Indesol,  informó  que  en  el  país  existen  alrededor  de  30  mil  organizaciones  de  la  sociedad  civil,  por  lo  que,  destacó,  resultaba  
indispensable   incentivar   su  participación  en   la   toma  de  decisiones,  mediante  proyectos  que  generen  una  mejor   calidad  de  
vida.  La  funcionaria  detalló  que,  en  2014,  el  gobierno  de  la  república  destinó  30  millones  de  pesos  para  apoyar  90  proyectos  

sto,  gracias  a  ello  hoy  se  
han   tipificado   los   feminicidios,  se   tiene  una   legislación  que  protege  a   las  mujeres  de   la  violencia,  se  han   realizado   leyes  a  
favor  del  medio  ambiente,  entre  muchos  otros  campos  donde  los  esfuerzos  que  realizan  los  integrantes  de  estas  asociaciones  

Hidalgo,  afirmó  que  la  corresponsabilidad  entre  las  ONG  y  el  gobierno  del  estado  permite  mejorar  las  metas  que  en  materia  
de  atención  social  tiene  la  actual  administración  estatal.  El  gobernador  José  Francisco  Olvera  dijo  que  este  año  se  cuenta  con  

un  comité  que  califica   los  proyectos  y  conforme  a  ello  es  como  se  distribuyen  los  recursos,  desde  luego  que  es   importante  

Ruiz.  (Yossimar  Durán,  página  05)  
El  Independiente-Apoya  Indesol  a  organizaciones  civiles:  (José  Manuel  Martínez,  página  04)  
Capital  Hidalgo-Asociaciones  Civiles  serán  fortalecidas  económicamente:  (Sergio  Juárez,  página  02)  
El  Sol  de  Hidalgo-Fortalecen  organizaciones  de  la  sociedad  civil  estatal:  (Liliana  Castillo,  primera  plana)  
Plaza  Juárez-Destaca  Olvera  importancia  de  sociedad  civil  organizada:  (Natalia  López  Pazarán,  página  03A)  
Síntesis-Podrán  OSC  ganar  150  mil  pesos  para  realizar  su  proyecto:  (Susana  Jiménez,  página  03)  
Criterio-Presupuesto  estatal  para  2016  no  crecerá:  Olvera:  El  gobernador  Francisco  Olvera  señaló  que  no  habrá  un  
crecimiento  de  recursos  para  el  presupuesto  2016  de  Hidalgo;;  esto,  por  la  difícil  situación  económica  que  atraviesa  el  país  y  
mencionó   que   esta   medida   es   parte   de   los   acuerdos   tomados   durante   la   última   reunión   de   la   Conferencia   Nacional   de  
Gobernadores  (Conago).  Olvera  Ruiz  puntualizó  que  ello  no  afectará  el  desarrollo  de  los  proyectos  y  obras  de  continuidad  que  
realizan  los  gobiernos  federal  y  estatal  en  las  diferentes  regiones  del  estado,  además  de  que,  por  ahora,  añadió,  no  se  prevé  

programas  de  las  dependencias,  recortar  recursos  a  aquellos  que  no  cumplieron  sus  metas,  verificar  que  las  instituciones  no  
hagan   lo   mismo,   se   tiene   que   hacer   una   reingeniería   total   del   presupuesto   para   poder   afrontar   con   éxito   la   situación  

ue  
operaciones   el  Nuevo  Sistema  de   Justicia   Penal   Adversarial   en   el   Circuito   Judicial   de  Tula,  mientras   que   se   trabaja   en   los  
últimos   detalles   para   que   también   opere   en   Huejutla.   Francisco   Olvera   indicó   que   se   investiga   una   supuesta   negligencia  
médica   por  

(Yossimar  
Durán,  página  05)  
Milenio-Esperan  mismo  recurso  federal  el  siguiente  año:  (Alejandro  Reyes,  página  07)  
El  Independiente-Prioridad  cuidar  gasto  social  para  2016:  Olvera:  (Sonia  Rueda,  páginas  03)  
Plaza  Juárez-No  incrementará  presupuesto:  (Natalia  López  Pazarán,  página  03A)  
Síntesis-Prevén  nulo  crecimiento  en  el  gasto  corriente:  (Susana  Jiménez,  página  039  
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Crónica-Necesaria   revisión   a   fondo   para   base   cero,   dice   JFOR:   Durante   la   Conferencia   Nacional   de   Gobernadores  
(Conago)   se   determinó   una   revisión   a   fondo   del   presupuesto   base   cero   2016   para   no   duplicar   programas,   expresó   el  
gobernador  Francisco  Olvera.  Luego  de  presidir  el  lanzamiento  de  convocatoria  de  Coinversión  Social  para  el  Fortalecimiento  
de  Organizaciones  de   la  Sociedad  Civil   del   estado,  Olvera  Ruiz   indicó  que   las  acciones   sin   cumplir  metas   habrán  de   tener  
recortes  presupuestales  y  una  reingeniería,   lo  que  permitirá  amortiguar  cualquier  crisis  que  se  presente.  Recordó  que  estas  
medidas  no  son  nuevas,  ya  que  desde  hace  buen  tiempo  el  secretario  de  Hacienda,  Luis  Videgaray,  y  el  presidente  Enrique  
Peña  adelantaron  que  el  próximo  año  se  trabajará  con  un  presupuesto  base  cero.  En  la  reunión  con  mandatarios  del  país  se  
insistió  en  la  importancia  de  este  planteamiento,  que  significa  una  revisión  de  diferentes  programas  para  evitar  su  duplicidad.  
Señaló  que  no  contemplan   recortes  en  gastos  o  de   personal,   el   asunto  es  que  no  habrá   crecimiento  presupuestal  para  el  
próximo  año  para  los  estados  y  los  recursos  serán  específicamente  dirigidos  a  programas.  Añadió  que  hasta  ahora  no  tiene  
información   de   los   programas   que   serán   recortados,   ya   que   se   envió   el   primer   anteproyecto   presupuestal   preliminar   al  

ntempla   la   implementación  de  algunos   talleres  para  que  se  conozca  cómo  quedará  el  presupuesto  

presupuestales  es  que  las  obras  de  continuidad  y  las  que  cubren  expectativas  serán  las  que  deberán  continuar,  las  que  no  se  
han  concretado  se  tendrán  que  detener.  Respecto  al  financiamiento  para  los  partidos  políticos,  el  gobierno  del  estado  no  está  
en   condiciones   de   aportar   un  gran  presupuesto,   la   propuesta   de   los   partidos   y   las   autoridades   que   se   contempla   es  muy  
objetiva  y  seguramente  estará  al  alcance.  Las  reuniones  las  realiza  el  secretario  de  Gobierno,  Salvador  Elguero  Molina,  con  los  
dirigentes  de  los  partidos  políticos  y    han  logrado  acuerdos  positivos  para  el  presupuesto  que  van  a  recibir  para  las  elecciones  
de  2016.  (Alberto  Quintana,  página  03)  
Uno  más  Uno-Hidalgo,  pionero  en  Coinversión  Social:  (Redacción,  página  05)  
Capital  Hidalgo-Presupuesto  de  partidos  deber  ser  objetivo:  El  gobernador  Francisco  Olvera  señaló  que  el  secretario  
de  Gobierno  ha  encabezado  las  reuniones  con  los  partidos  políticos  para  el  tema  de  su  presupuesto.  "Tienen  una  propuesta  
que   se   ha   construido   entre   todos,  me   dicen   que   es   una   propuesta  muy   objetiva,   que   seguramente   va   a   estar   a   nuestro  
alcance",  aseveró.  El  mandatario  estatal   señaló  que  no  se   tomará   literalmente   lo  que  dice   la   legislación   federal,  porque  el  
estado  no   tendría   la   capacidad   financiera.  Nuevo  Sistema  de   Justicia  Penal.   Por   otra   parte,  Olvera  Ruiz   indicó   que   la  
próxima  semana  acudirá  a  'rula  para  inaugurar  la  sala  de  oralidad  que  se  construyó  para  este  distrito.  Asimismo,  manifestó  
que  la  que  se  edifica  para  el  distrito  de  Huejutla,  ya  va  muy  avanzada,  "serán  los  dos  siguientes  que  habremos  de  iniciar".  En  
este  sentido,  explicó  que  el  predio  que  se  donó  a  la  Suprema  Corte  de  Justicia  de  la  Nación  es  para  que  construya  sus  salas  
de  oralidad.  El  gobernador  aclaró  que  este  predio  se  ubica  en  el  bulevar  El  Minero,  cerca  del  cuartel  de  la  Policía  Municipal.  
Muerte   de   mujer.   Tras   la   muerte   de   la   mujer   en   el   Hospital   General   después   de   ser   intervenida   en   el   Obstétrico,   el  
gobernador  dijo  que  se  actuará  legalmente.  (Sergio  Juárez,  página  05)  

P  L  A  N  O      M  U  N  I  C  I  P  A  L  
Crónica-Pormenoriza   Eleazar   avances   en   obra   para   infancia   capitalina:     Informó   el   alcalde   de   Pachuca,   Eleazar  
García,  que  los  trabajos  de  remodelación  en  áreas  de  la  Unidad  Deportiva  Municipal,  que  incluyen  área  para  niños,  avanzan  
acorde  al  tiempo  planteado  en  40  por  ciento,   lo  que   fortalecerá   la   infraestructura  deportiva.  Luego  de  realizar  recorrido  de  
supervisión   por   las   obras,   el   edil   capitalino   sostuvo   que   los   trabajos   marchan   de   manera   correcta   e   indicó   que   las  
rehabilitaciones   a   las   que   son   sometidas   algunas   zonas   de   la   unidad   deportiva   permitirán   ofrecer   mejor   servicio   a   los  
asistentes  y  cuyo  avance   transcurre  en   tiempo  y   forma.  Manifestó  que  en  el  ayuntamiento  existe  compromiso  serio  con   la  
niñez,  por  ello  se  pensó  conformar  una  unidad  deportiva  exclusiva  para  sus  actividades.  Indicó  que  la  unidad  deportiva  al  sur  
de   la  ciudad  es  un  espacio  considerable  donde  debe  otorgarse  cabida  a  actividades  para  menores.  Concluyó  que  se  espera  
que   el   espacio   próximo   a   inaugurarse   sea   aprovechado   por   los   menores,   ya   que   será   único   en   su   tipo   en   la   entidad   y  
permitirá  el  desarrollo  deportivo  y  social  de  niñas  y  niños  que  acudan  al  mismo  y  promuevan  la  labor  de  la  alcaldía.  (Milton  
Cortés,  página  09)  
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C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      L  O  C  A  L  E  S  
Milenio-   
  
El  problema  de  los  partidos  
  
El  financiamiento  de  los  partidos  políticos  para  el  siguiente  año  es  un  tema  que  comienza  a  complicar  en  las  oficinas  estatales.  
Y  es  que,   siendo  un  periodo  en  el  que  habrá  elecciones   las  más   importantes  para  Hidalgo  en   toda   su  historia-se   tienen  
varias   propuestas   en   la   mesa   para   el   otorgamiento   de   recursos   públicos   que   se   emplearán   para   la   actividad   política   del  
siguiente   año.   Para   este   2015,   el   estado   de  Hidalgo   otorgó   recursos   por  más   de   28  millones   de   pesos   para   10   institutos  
políticos  con  registro  ante  autoridades,  dividido  de  la  siguiente  forma:  PRI  7  millones  722  mil  228  pesos;;  PAN  3  millones  899  
mil  131  pesos;;  PRD  la  misma  cantidad  que  el  albiazul;;  Nueva  Alianza  5  millones  184  mil  585  pesos;;  Partido  Verde  3  millones  
42  mil  162  pesos;;  Partido  del  Trabajo  2  millones  376  mil  70  pesos;;  Movimiento  Ciudadano  910  mil  pesos;;  Partido  Humanista,  
Encuentro   Social   y   Morena,   cada   uno   514   mil   815   pesos.   Para   el   siguiente   año,   la   Comisión   de   Legislación   y   Puntos  
Constitucionales   del   Congreso   local   de   Hidalgo   analiza   la   nueva   fórmula   de   financiamiento   para   los   partidos   políticos   que  
plantea   un   presupuesto   total   anual   por   actividad   general   de   35  millones   108   mil   444   pesos   y   105  millones   326  mil   830  
millones   para   las   actividades   electorales   a   celebrarse   el   próximo   año  mediante   las   que   se   elegirán   gobernador,   diputados  
locales  y  ayuntamientos;;  es  decir,  habrá  un   incremento  de  más  del  300  por  ciento  conforme  a   lo  que   los  propios  partidos  
están   solicitando.   Sin   embargo,   el   propio   gobernador   Francisco   Olvera   Ruiz   detalló   ayer   que   se   está   trabajando   en   un  
presupuesto  base  cero  y  respecto  al  tema  de  los  partidos  políticos  y  el  dinero  que  requieren  dijo:  "habíamos  estado  platicando  
que  no  sea  exagerado,  no  tomar  literalmente  lo  que  dice  la  legislación  federal  porque  es  excesivo  lo  que  habría  que  aportar,  
el  estado  no  tendría  la  capacidad  para  financiar  esto;;  yo  entiendo  que  hay  un  criterio  muy  objetivo".  Es  decir,  el  mandatario  
estatal   y   las   autoridades   encargadas   de   negociar   con   los   partidos   prevén   que   sea   demasiado   dar   a   los   partidos   tantos  
recursos   como   los   que   se   plantean   para   el   año   de   las   elecciones;;   aún   así,   habrá   recursos   en   diversas   áreas   como   la  
conformación  del  nuevo  Organismo  Electoral  y  eso  llevará  a  que  se  dé  la  posibilidad  de  tener  más  presupuesto  para  partidos.  
Se  debe  considerar  que  más  allá  de  lo  que  otorgue  el  gobierno  del  estado,  cada  instituto  y  sus  candidatos  tendrán  recursos  
provenientes  de  las  prerrogativas  nacionales  con  que  cuentan  en  sus  sedes  centrales  por  lo  que  también  por  ahí  se  dará  la  
obtención  de  dinero  para  campañas  y  proselitismo  en  2016.  Lo  único  cierto,  apreciado  lector  y  estimada  lectora  es  que  habrá  
dinero,  mucho  dinero  y  derroche  para  el  siguiente  año  no  solo  en  Hidalgo,  sino  en  todo  el  país.  Gracias  INE.  
  
(Eduardo  González,  página  03)  
Plaza  Juárez-   
  
2016  un  año  como  nunca  
El   año   que   viene   será   un   año   especial,   especialmente   en   lo   político,   empezando   porque   se   dará   la   madre   de   todas   las  
elecciones   pues   por   primera   y   única   vez   se   elegirá   gobernador,   diputados   locales   y   alcaldes   en   un   proceso   electoral   que  
apunta  para  set  aparte  de  inédito,  lleno  de  sorpresas  por  la  apertura  de  nuevas  figuras,  y  la  posibilidad  de  que  en  el  PRI  se  
abran  puertas  para  los  aspirantes  que  no  alcancen  la  nominación  y  decidan  buscar  la  gubernatura,  eso  empiezan  a  decir,  no  
precisamente  con  la  camiseta  tricolor,  lo  que  pondría  el  proceso  electoral  al  rojo  vivo.  Todo  esto,  aparte  de  las  candidaturas  
independientes  que  ya  se  alientan,  fundamentalmente  desde  el  grupo  Universidad  que  ya  hizo  sus  ensayos  el  7  de  junio  y  no  
le  salió  mal,  con  todo  el  apoyo  de  su  partido  disfrazado  de  redes,  y  que  ha  seguido  trabajando  un  día  sí  'y  otro  también,  sin  
que  nadie  le  ponga  un  alto  y  menos  ahora  que  ya  que  ya  agarró  velocidad.  En  la  parte  central  de  esta  gran  elección  es  el  PRI  
el  protagonista  por  todo  lo  que  significa  en  la  historia  del  poder  en  Hidalgo,  y  nadie  con  sentido  'histórico  podrá  negarlo.  De  
hecho,   si   el   partido   del   Bulevar   Colosio   brinca   sin   divisiones   la   nominación   de   su   candidato,   tendrá   un   99   por   ciento   de  
posibilidades  de  refrendar  sus  triunfos  en  la  gubernatura,  pero  es  ahí  donde  se  inician  sus  problemas  que  ya  se  ved,  dada  la  
baraja  que  tiene  para  ese  cargo,  pues  si  algo  le  sobran  son  aspirantes  para  esa  responsabilidad,  y  todos  de  peso.  Las  fuentes  
de  poder  que  deciden  tendrán  que  hacerlo  con  sabiduría  para  no  lastimar  la  unidad  de  las  cúpulas,  de  tal  manera  que  quienes  
dirigen  el  poder  en  el  estado  no  se  enfrenten  y  fracturen  porque  en  ese  momento  el  partido  tendrá  su  primera  derrota,   aun  
antes  de  ir  a  la  elección.  De  ahí  la  importancia  de  que  la  elección  del  candidato  se  dé  con  inteligencia  y  con  sentido  de  historia  
y  de  respeto  a  las  jerarquías,  suponemos  que  atendiendo  a  lo  que  se  tiene  de  equipaje  en  logros  y  en  ubicación  de  cargos  y  
responsabilidades.  No  será  una  selección  fácil,  la  lista  de  aspirantes  afortunadamente  para  el  PRI  es  larga,  lo  que  habla  que  
tiene  gente  capaz  para   los  cargos,  pero  por   lo  mismo  se  debe  hacer  con  tal  certeza  y  convencimiento  de   los  participantes,  
que   los   que  no  queden,   se  mantengan   fieles   a   su   partido   y   como  elementos   claves   para   ganar   aunque   ellos   no   sean   los  
candidatos.   No   hacer   una   elección   tersa,   podría   llevar,   sobre   todo   en   estos   días   en   que   sobrarán   las   ofertas   para   darles  
banderas  de  otras  corrientes  a  los  perdedores,  a  romper  la  unidad  del  partido  y  a  darles  pretexto  de  abandonar  el  barco  si  se  
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dieran  malos  modos.  No  parece  que  vaya  a  suceder,  porque  quienes  se  encargarán  de  la  elección  son  gente  con  experiencia  y  
con  visión  de  futuro.    
LOS  INDEPENDIENTES    
El  caso  de   los  candidatos   independientes  para  el  próximo  año  es  un  hecho  nuevo  en  el  estado  y  es  de   llamar   la  atención,  
sobre  todo  después  de  lo  que  pasó  el  7  de  junio  pasado  cuando  el  candidato  del  grupo  universidad  Mota  Rojas  demostró  que  
con  buenos  apoyos  es  posible  alcanzar  buena  votación,  en  este  caso  en  el  VI  distrito  con  cabecera  en  Pachuca.  Todo  apunta  
que  habrá  algunos  candidatos  independientes  y  no  sería  extraño  que  este  grupo  buscara  la  candidatura  para  la  gubernatura  
apoyado  por  el  partido  político  disfrazado  de  REDES  CIUDADANAS  pero  que  no  son  otra   cosa  que   la   infraestructura  de  un  
partido  y  que   le  pueden  significar   todo  el  apoyo  para  el   independiente  que   lleven  como  candidato,  que  parece  ser  sería  el  
señor   licenciado   Gerardo   Sosa.   Es   una   posibilidad.   Estamos   hablando   de   uno   de   los  muchos   independientes   que   pueden  
surgir  en  el  proceso  del  2016,  y  que  se  presentarán  como  parte  de  lo  nuevo  en  el  escenario  electoral  de  nuestro  estado.  Y  no  
sólo  para  el  cargo  de  gobernador,  sino  súmele  a  eso  las  apuestas  para  alcaldes  y  para  diputados  locales.    
PRESIDENTE  DEL  PRI    
Antes  el  PRI  parece  que  debe  elegir  nuevo  Presidente,  en  el  periodo  que  va  del  3  de  agosto  al  5  de  diciembre,  y  suenan  los  
nombres   de   ROBERTO   PEDRAZA,   MIRNA   HERNÁNDEZ   y   el   mismo   RICARDO   CRESPO.   Alguno   de   ellos   será   el   nuevo  
Presidente  para  encabezar  al  ejército  tricolor  en  la  madre  de  todas  las  elecciones  del  2016.  Es  algo  que  urge,  porque  el  nuevo  
dirigente  dará  color  de  por  dónde  vienen  las  cosas  en  cuanto  al  camino  del  partido  para  la  gran  batalla  del  año  que  viene.    
Y  PARA  PACHUCA?    
La   alcaldía   de   Pachuca   es   como   la   más   buscada   por   todos   los   partidos,   hasta   el   grado   de   que   Alejandro   Moreno   el   ex  
dirigente   del   PAN  de  plano   ya   se   destapó   y   dijo   que   el   sí   quiere   ser   alcalde   de   Pachuca,   aunque   la   verdad  no   se   le   ven  
muchos   espolones   para   serlo,   pero   de   que   quiere,   quiere.   En   el   PRI   suenan   RICARDO   CRESPO,   MIRNA   HERNÁNDEZ,  
BENJAMÍN  RICO  y  los  que  surjan  conforme  se  cumplan  los  tiempos.  Como  se  ve  el  2016  va  a  estar  movido  y  'de  eso  no  hay  
duda.  Como  pocos  años.  Un  año  histórico  en  la  vida  política...  
  
(Adalberto  Peralta,  página  02A)  

  
  
Tierra  de  mineros  
  
Cada  que  amanece  parece  que  el  denominado  Corazón  de   la  Montaña  se  reinventa,  sus  empinadas  y   lo  empedrado  de  sus  
calles  son  parte  de  la  magia  que  ofrece  Mineral  del  Monte  a  propios  y  extraños.  La  empinada  carretera  de  acceso  al  centro  de  
esta   población   es   pintoresca,  muy   fría,   aunque   paradójicamente   su   gente   la   hace   cálida.   Los   que   han   pisado   Inglaterra,  
aseguran  que   en  Mineral   del  Monte,   las   tardes   casi   siempre   se   asemejan   a   las   londinenses,   nubladas,  muy   húmedas   yen  
extremo  frías.  Las  condiciones  de  ese  clima  contrastan  con  el  carácter  de  la  gente  que  habita  en  el  lugar,  pues  en  el  Real,  la  
gente  se  distingue  por  ser  cálida,  amable.  Cada  fin  de  semana,  un  aire  mágico  especial  envuelve  a  esta  cumbre,  donde  el  
comercio   y   el   turismo   repuntaron   luego   del   rescate   de   un   sitio   que   parecía   confinado   al   olvido.   En   el   Real,   la   minería  
prácticamente  se  extinguió  desde  finales  del  siglo  pasado,  por  tanto,  para  no  migrar  del  lugar,  muchas  familias  diversificaron  
su   actividad   económica   y,   de   esta   forma,   algunos   se   volvieron   comerciantes   y   muchos   más   en   artesanos,   diestros   para  
moldear  el  metal  y  hacer  de  la  platería  una  importante  actividad  productiva.  En  ese  contexto,  es  como  el  denominado  Festival  
de  la  Plata  logró  insertarse  como  una  de  las  recientes  tradiciones  de  un  pueblo,  donde  el  turismo  popular  se  regocija  entre  las  
lluvias  del  frío  verano  de  Real  del  Monte.  En  el  Real,  la  gente  se  prepara  para  recibir  en  los  próximos  días  a  miles  de  visitantes  
que  por  horas  recorren  los  sitios  más  representativos  de  la  montaña,  aderezados  de  música  y  representaciones  teatrales  que,  
gracias  a  su  gente,  hacen  mágico  a  ese  pueblo  de  origen  minero.  Sería  magnífico  que  esta  vez,  los  responsables  de  organizar  
y  promover  el  Festival  de  la  Plata,  ofrezcan  un  evento  de  altura,  de  gran  altura  equiparado  a  estar  en  la  montaña.  
  
(Edmundo  Pineda,  página  07)  
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Vía  Libre-   
  
Ajustes  en  el  PES  
  
Superado  el  trance  de  mantener  el  registro  Encuentro  Social  (PES)  inicia  un  proceso  de  revisión  y  análisis  de  estructuras  para  
mantener   el   proyecto   que   en   Hidalgo   convenció   a   más   de   80   mil   ciudadanos   en   las   elecciones   federales   que   le   dieron  
posicionamiento   regional   a   esta   naciente   opción   que   superó   en   varios   distritos   a   las   fuerzas   opositoras   tradicionales:   los  
partidos  Acción  Nacional   (PAN)   y   de   la  Revolución  Democrática   (PRD).   La  medida   anunciada  por   los   dirigentes   nacionales  
Hugo   Erick   Flores   y   Alejandro   González   tiene   como   objetivo   mover   estructuras   y   ajustarlas   incluso   desprendiéndose   de  
cuadros   que  no   encajan   con   su   proyecto   nacional   de   este   instituto   que   registró   incrustaciones   que   al   evaluar   su   origen   y  
actitud   pueden   serle   nocivas.   Caso   que   ejemplifica   esta   medida   es   el   candidato   suplente   por   el   VI   Distrito,   Víctor   Hugo  
Escamilla  quien  de  acuerdo  a  sus  intereses  se  pone  al  servicio  del  mejor  postor;;  militó  en  el  Revolucionario  Institucional  (PRI),  
formó  parte  del  Frente  Democrático  Hidalguense  (FDH)  de  José  Guadarrama;;  tan  pronto  vio  posibilidades  en  el  AN  se  puso  a  
las   órdenes   de  +José  Antonio   Tellería,   así   en   2003   fue   candidato   panista   a   la   alcaldía   de  Mineral   de   la  Reforma.   Tras   su  
derrota  buscó  acomodo  en  el  PRD  y  logró  que  lo  postularán  nuevamente  a  alcalde  en  2005  donde  sumó  otra  derrota  por  eso  
pronto  se  puso  al   servicio  del  actual  alcalde  hasta  que  creyó  que  el  ganaba  Mineral  de   la  Reforma  se  afilió  al  PES,  donde  
intentó  minimizar   el   trabajo   del   dirigente   estatal  Natividad  Castrejón.   Al   ver   que   su   estancia   en   el   PES  no   le   rindió   frutos  
políticos   ni   económicos   prepara   maletas   para   regresar   al   PRI   donde   tiene   como   intermediarios   al   diputado   local   Mario  
Cuatepotzo  y  asegura  que  su  boleto  de  regreso  al  tricolor  será  una  conferencia  de  prensa  donde  cuestione  a  la  dirigencia  del  
PES.  
  
(Alberto  Witvrum,  página  web)  
Crónica-   
  
Primero  El  Perro,  ahora  El  Payo  
  
Atisbar  someramente  al  mundo  del  comercio  ambulante  es  descubrir  mil  historias,  la  mayoría  de  ellas  teñidas  de  corrupción,  

convertidos  en   instrumentos  políticos.  Eso  sí,   siempre  
sobre  la  base  del  abuso  en  perjuicio  de  quienes  buscan  un  modo  honesto  de  ganarse  la  vida,  ante  la  ausencia  de  un  empleo  
formal.  Apenas  el  martes  pasado  las  mismas  personas  que  se  manifestaron  frente  a  la  presidencia  municipal  de  Pachuca  el  

de   venta.      por   cierto   del   Partido  
Revolucionario   Institucional   (PRI)  en   la  asamblea  municipal,  no  esperaba  que  el  viernes  anterior   seis  personas,  entre  ellos  
una  mujer,  se  semidesnudaran  y  el  martes  amenazaban  con  coserse  los  labios,  como  señal  de  protesta  ante  los  abusos  de  su  
dirigente.  

no   comienza   a   operar,   pero   ya   pretendía   hacerlo   suyo   el   líder   de   la   Foideh.  Un  operativo   de   las  autoridades  municipales,  
concretamente  de  la  Dirección  de  Reglamentos  y  Mercados,  los  retiró  de  sus  lugares,  a  los  que  llegaron  con  la  anuencia  de  su  
dirigente   y   no   de   la   autoridad   encargada   de   regular   el   comercio   ambulante,   para   lo   cual   cuenta   con   un   reglamento   que  
históricamente   ha   sido   ignorado.  
cuando  comenzaba  a  ponerse  en  marcha,  porque  eran  tiempos  electorales.  Hoy   la  autoridad  parece  decidida  a  poner   fin  a  
años  de  complicidades  y  corrupción,  aunque  del  otro  lado  enfrentan  a  dirigentes  que  durante  años  se  han  enriquecido  y  han  
convertido  mercados  y  calles  en  negocios  personales.  
  
(Carlos  Camacho,  página  03)  
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Criterio-   
  
Los  otros  profesores  
  
Acostumbrados  como  estamos  los  medios  de  comunicación  a  prestar  atención  a  los  conflictos,  pocas  veces  reparamos  en  la  
parte  neutral  o  intermedia  de  los  sectores  que  los  protagonizan.  Ese  parece  ser  el  caso  de  los  profesores  de  México.  Tan  sólo  
en   educación   básica   hay  más   de   dos  millones   de  mujeres   y   hombres   que   hacen   trabajo   docente   o   administrativo   en   los  
diferentes   estados   del   país,   y   de   esa   cantidad   poco   reflexionamos.   La   nota   son   los   maestros   disidentes,   los   dirigentes  
sindicales  (de  uno  y  otro  bando)  y  las  autoridades  federales.  El  resto  se  queda  lejos  de  los  reflectores.  Los  anuncios  de  radio  
y   televisión   emitidos   por   el   gobierno   en   días   recientes   mucho   tienen   de   razón.   Los   profesores,   la   mayoría   de   ellos,   se  
preparan  de  manera  constante,  asisten  a  cursos,  dedican  horas  a  capacitación  y  también  se  someten  a  evaluaciones.  No  es  el  
magisterial  un  gremio  perfecto,  pero  temo  que  ninguno  lo  es.  Que  haya  profesores  que  abusen  de  sus  alumnos,  o  profesoras  
que   insulten  a   los  suyos,  no  debería  manchar  de  manera  totalitaria  el  trabajo  del   resto.  Todos  tuvimos  buenos  profesores,  
aquellos  a  los  que  recordamos  con  cariño  aunque  nos  hubieran  puesto  a  sufrir  en  clases.  Digo  esto  porque  en  medio  de  toda  
esta  vorágine  de  SNTE,  CNTE  y  SEP,  de  ataques  y   críticas,  de   insultos  y  amenazas,  no  debemos  dejar   fuera  el  verdadero  
espíritu  de  los  verdaderos  profesores,  esos  que  no  hacen  ruido  pero  hacen  su  parte  en  el  sistema.  Hay  mucho  por  mejorar,  
pero  ellos  deben  ser  parte  fundamental  del  cambio.  
  
(Manuel  Baeza,  página  03)  
Milenio-   
  
:  Que   en  el  gobierno  municipal  de  Tulancingo   le  gusta   tomar   influencia  de   sus  homólogos  en  el   estado  y  así   realizar   sus  
proyectos  como  en  el  caso  del  anunciado  Centro  Municipal  de  Negocios  que  reabrieron  el  8  de  julio  pasado;;  lo  curioso  es  que  
meses   atrás   en   Pachuca   se   inauguró   el   primero   en   su   tipo   y   con   las   mismas   modalidades   y   opciones   de   apoyo   para  
empresarios,   pero   el   caso   no   es   ese,   sino   que   en   el   gobierno   de   Julio   Soto   no   hicieron   el  más  mínimo   esfuerzo   ni   para  
cambiarle  los  logos  y  lo  dejaron  igual  que  el  de  Eleazar  García.    
  
:  Que  quien  ya  está  preparando  una  limpia  al  interior  del  Partido  Encuentro  Social  es  el  dirigente  Natividad  Castrejón,  quien  
advirtió  a  los  militantes  que  habrá  una  etapa  para  analizar  los  resultados  de  la  pasada  elección  pero  sobre  todo  de  evaluación  
de  los  cuadros  en  todo  el  estado,  pues  según  dicen  que  detectaron  algunas  anomalías  y  traiciones  de  varios  militantes,  por  lo  
que  habrá  cacería  de  brujas  contra  quienes  hayan  mal  pagado  al  partido  que  les  dio  una  oportunidad.    
  
:  Que   quien   se  está  metiendo  en   serios  problemas  es  el   alcalde  de  Tolcayuca,  Raymundo  Arriaga,  quien   se  ha  negado  a  
pagar  un  laudo  a  varios  trabajadores,  además  de  incumplir  un  convenio  con  los  mismos,  el  problema  es  que  el  Tribunal  de  
Arbitraje  del  estado  ordenó  el  pago  de  salarios  caídos  a  los  trabajadores,  por  lo  que  acusan  que  está  incurriendo  en  desacato.  
Dicen  que  ya  se  están  organizando  con  apoyo  de  un  grupo  de  empleados  de  la  presidencia  municipal  para  acudir  al  Congreso  
del  estado  y  pedir  su  desafuero.    
  
:  Que  quienes  ayer   tuvieron  un  día  ajetreado  fueron   los   integrantes  de   la  Unión  Nacional  de  Trabajadores  Agrícolas,  pues  
mientras   un   grupo   de   integrantes   se   manifestó   a   las   afueras   del   palacio   de   Gobierno   por   el   presunto   desfalco   de   800  
habitantes   de   Punta   Cristal,   en   Pachuca,   otro   grupo   instaló   un   campamento   afuera   de   la   delegación   de   Secretaría   de  
Desarrollo   Agrario,   Territorial   y   Urbano   (Sedatu)   debido   a   que   las   autoridades   no   han   querido   resolver   varios   conflictos  
agrarios  en  municipios  del  Valle  del  Mezquital.  
  
(Redacción,  página  03)  
Milenio-   
  
"Es  una  de   las  bases  que   las  obras  que  son  de  continuidad  y  que  han  cubierto   las  expectativas  en   las  que  se  han  ejercido  
bien  los  recursos  son  obras  que  habrán  de  continuar;;  lo  que  no  se  ha  sabido  gastar  eso  se  va  a  detener"    
Francisco  Olvera  Ruiz    
Gobernador  del  Estado,  sobre  el  presupuesto  de  la  federación  para  Hidalgo.    
  
"En  esa  edad  tienen  un  interés  importante  por  la  ciencia  y  la  tecnología  que  se  pierde  en  un  porcentaje  importante  cuando  
pasan  a  secundaria,  y  hay  una  segunda  pérdida  cuando  pasan  a  educación  media  superior"    
José  Alonso  Huerta  Cruz    Director  del  Citnova,  sobre  el  fomento  de  la  ciencia  a  los  estudiantes  de  temprana  edad.    
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"Ya  sabíamos  que  eso  no   iba  a  pasar,  ése   fue  un  escenario  con  otra  dedicatoria  e   intención;;  cuando  presentamos  nuestra  
argumentación  el  IEEH  planteó  que  con  el  mismo  esquema  de  financiamiento  se  tendrían  que  solicitar  más  recursos"    
Francisco  Ortega  Sánchez    
Secretario  General  del  Instituto  Estatal  Electoral,  sobre  el  financiamiento  a  partidos.  
  
(Redacción,  página  03)  
Criterio-Se  dice  que   
  
que   los   choferes   del   transporte   público   que   trabajan   en   la   ruta   Centro-Téllez,   que   cubrirá   el   Tuzobús   en   la   ciudad   de  
Pachuca,  están  siendo  convocados  para  exámenes  psicométricos,  toxicológicos  y  médicos,  a  fin  que  puedan  formar  parte  del  
grupo  de  conductores  en  el  nuevo  sistema  de  transporte  colectivo,  que  en  breve  entrará  en  funciones.  
  
que   los   conductores,   además   de   tomar   un   curso,   tienen   que   pasar   las   pruebas   del   simulador   establecido   en   un   centro  
educativo  del  Icatih  en  Mineral  de  la  Reforma,  además  de  manejar  el  autobús  escuela,  el  mismo  que  cubrirá  la  primera  ruta  
del  proyecto  del  moderno  transporte  masivo  en  la  ciudad  capital.  
  
que  en  la  delegación  federal  de  la  Secretaría  de  Desarrollo  Social  en  el  estado,  cuyo  titular  es  Onésimo  Serrano  González,  se  
aprecia   una   nueva   dinámica   en   las   jornadas   de   trabajo,   lo   mismo   atienden   a   líderes   sociales,   presidentes   municipales   y  
ciudadanos  en  común.  Lo  anterior,  contrasta  con  el  manejo  que  sucedía  con  los  anteriores  delegados,  que  no  contestaban  el  
teléfono  y  mucho  menos  atendían  a  la  audiencia.  
  
que  buen  pleito  se  traen  al   interior  del  comité  municipal  del  PRI  de  Pachuca,  al   grado  que   la  presidenta  Cristina  Cortés   le  
pidió  la  renuncia  a  la  secretaría  de  Finanzas  de  ese  comité,  Gloria  Gómez;;  las  ilustres  tricolores  andan  del  chongo  y  hasta  se  
amenazan  mutuamente  con  decir  lo  que  se  saben  una  de  la  otra.  ¿Qué  tanto  sabrán?,  comentan  al  interior  de  esa  tribu...  
  
que   quien  dejó  vestidos  y  alborotados  a   todos   los   institutos  políticos   fue  el  PAN  hidalguense,  que  dirige  Asael  Hernández  
Cerón,  pues  fue  el  único  partido  que  no  firmó  la  propuesta  que  él  mismo  impuso  en  el  tema  de  redistritación,  por  lo  que  a  la  
propuesta  enviada  al  INE  le  falta  una  firma,  ello  demuestra  la  falta  de  seriedad  política  que  existe  en  el  albiazul.  
  
que  al  que  madruga  Dios  lo  ayuda,  eso  deben  saber  los  dirigentes  de  la  Unión  Nacional  de  Trabajadores  Agrícolas,   luego  de  
que  ayer  intentaran  tomar  las  oficinas  de  la  Secretaría  de  Agricultura  pasadas  las  cuatro  de  la  tarde.  Luego  de  manifestarse  
afuera  de  la  delegación  de  la  Sedatu,  a  los  dirigentes  de  la  UNTA  en  Hidalgo  se  les  ocurrió  pasar  de  una  vez  a  agricultura,  
cuando  los  trabajadores  ya  estaban  de  salida,  por  lo  cual  tomaron  sólo  oficinas  vacías.  
  
(Redacción,  página  03)  
Independiente-   
  
Primera  prueba  para  los  nuevos  alfiles  en  San  Lázaro:  superar  el  presupuesto  base  cero.  
  
(Redacción,  página  web)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Para  el  gobernador  Francisco  Olvera  resulta  necesario  un  análisis  a  fondo  respecto  a  la  denominada  base  cero  que  ya  propuso  
la   administración   federal   y   que   podría   afectar   todos   los   recursos   que   recibe   la   entidad   para   programas   y   acciones   a  
desarrollar  a  lo  largo  y  ancho  del  territorio  estatal;;  dichas  propuestas  se  dieron  al  interior  de  la  Conago  en  su  última  reunión,  
donde  mandatarios  estatales  contemplaron  ésta  y  otras  posibilidades  para  el  desarrollo  de  sus  entidades.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
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La  Crónica  de  Hoy-   
  
Arriba-Tatiana  Deschamps: Desde   la  Dirección   del   Instituto  Municipal   de   la   Juventud,  Deschamps  Rubio   busca   que   las  
campañas  implementadas  para  este  sector  de  Pachuca  sean  para  mejorar  los  escenarios  y  ampliar  sus  opciones,  de  ahí  que  
en  coordinación  con  áreas  afines  la  dinámica  suma  acciones  en  su  favor.  En  esta  ocasión  el  reto  es  alentar  la  creatividad  de  
los  capitalinos  con  ¡Ritmo  Joven,  Vive  Tu  Rola!  
  
Abajo-Ramón  Vicente: Tal  parece  que  las  huestes  del  dirigente  estatal  de  la  CNOP  ya  trabajan  en  allanarle  el  camino  en  su  
búsqueda  de  algún  cargo  de  elección  popular  para  la  próxima  contienda  electoral;;  lo  que  no  le  han  dicho  a  don  Vicente  Díez  
es  que  no  posee  muchos  méritos  ni  trabajo  visible  como  para  aspirar  tan  alto,  que  no  le  alcanza  pues  para  ese  sueño,  al  igual  
que  a  otros  perfiles  tricolores.  
  
(Redacción,  página  02)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
¡YA  BÁJALE!  
Con   el   propósito   de  combatir   los   actuales  problemas  de  obesidad  entre   personal   de   la   Secretaría   de  Salud  de  
Hidalgo  (SSH),  la  dependencia  invitó  a  todos  los  trabajadores  a  integrarse  a  un  plan  de  ejercicio  y  alimentación  
que  les  permita  reducir  algunos  kilos  y  favorecer  en  general  su  condición  física.  El  proyecto  propone  que  los  
empleados  de  cada  área   interna  del  organismo  estatal  vayan  a  una   revisión  mes  con  mes  para  verificar   sus  
avances   y   a   fin   de   año   el   departamento   que   en   conjunto   baje   más   de   peso   tendrá   una   gratificación  
económica.  Buen  incentivo  para  cumplir  los  objetivos  grupales.  
    
POCO  A  POCO  
Ya  iniciaron  los  trabajos  para  confinar  el  carril  del  Sistema  de  Transporte  Masivo  Tuzobús  a  lo  largo  del  bulevar  

los  topes  que   impedirán   la   invasión  del  carril,   laboran  en  horario  matutino,   lo  cual  provocó  a  su  vez  severos  
congestionamientos  viales.  Este  martes  y  miércoles  los  conductores  que  circularon  por  el  sur  del  bulevar  y  su  
entronque   con   la   carretera   México-Pachuca   fueron   partícipes   de   kilométricas   filas   de   vehículos  esperando  
avanzar.  Ojalá  este  problema  no  se  convierta  en  algo  cotidiano.  
    
COMIDAS  
Gloria   Hernández,   diputada   federal   electa,   ya   organiza   sus   respectivas   comidas   de   agradecimiento   en   cada  
municipio   del   distrito  VII   Tepeapulco.   Este  miércoles   tocó  en   el   calendario   la   reunión  en  Acayuca,   donde   la  
recién  electa  legisladora  por  Hidalgo  agradeció  a  la  estructura  tricolor  el  respaldo  a  su  campaña  proselitista  durante  
las  pasadas  elecciones  y  estuvo  acompaña  por  su  homóloga  local,  la  diputada  Mabel  Gutiérrez.  
  
(Redacción,  página  02)  
El  Sol  de  Hidalgo-   
  
Automovilistas  beneficiados  
  
BIEN  DICE  EL  presidente  de  la  Asociación  Mexicana  de  Distribuidores  de  Automotores  (AMDA),  Miguel  Ángel  Reyes  Ramos,  
que  traerán  grandes  beneficios  a  los  automovilistas  hidalguenses  los  cambios  al  programa  de  verificación  vehicular  en  el  Valle  
de  México.  DE  AHORA  EN  ADELANTE  se  permite  otorgar  calcomanía  Cero,  para  circular  todos  los  días  en  el  Distrito  Federal  
y  el  Estado  de  México,  a  todas   las  unidades,   incluso   las  modelo  2007  y  anteriores,  siempre  y  cuando  cumplan  con  normas  
ambientales.   ES   DECIR,   QUE   TAMBIÉN   LOS   pobres   podrán   circular   y   no   solamente   aquellos   que   tienen   recursos  
económicos   para   financiarse  vehículos  de  modelo   reciente.  AHORA  YA  NO  SERÁ   de  acuerdo   con  el  modelo  del   vehículo  
como  se  otorgarán  hologramas  que  exentan  del  Programa  Hoy  no  Circula,  sino  de  las  condiciones  mecánicas  de  cada  unidad,  
no  importando  su  antigüedad.  ES  IMPORTANTE  que  se  sigan  haciendo  gestiones  de  parte  de  las  autoridades  limítrofes  del  
Distrito   Federal,   entre   ellas   Puebla,   Tlaxcala,   Hidalgo   y  Querétaro,   para   que   las   restricciones   sean  menores   sin   afectar   la  
calidad   ambiental   de   la   Ciudad   de  México   y   la   zona   conurbana...  LOS  BURÓCRATAS   estatales   están   al   pendiente   de   la  
celebración   del   Día   del   Servidor   Público,   este   15   de   julio,   porque,   en   ocasión   del   35   aniversario   del   Sindicato   Único   de  
Trabajadores  al  Servicio  del  Poder  Ejecutivo  del  Estado  de  Hidalgo,  podría  anunciarse  mejoras  salariales,  gestiones  que  ha  
hecho   el   dirigente   Víctor   Licona.   LAS   FESTIVIDADES   fueron   puestas   en   marcha   con   la   develación   de   una   placa  
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conmemorativa   a   cargo   de   Aunard   de   la   Rocha,   secretario   de   Finanzas   y   Administración,   en   representación   de   Francisco  
Olvera,  gobernador  del  estado.  EN  LA  MISMA  CEREMONIA  estuvieron  presentes  Víctor  Gómez  Navarro,  subsecretario  de  
Administración;;  Marcela  Nápoles   Ramírez,   directora   de   Administración   y   Desarrollo   de   Personal,   y   los   dirigentes   sindicales  
Araceli  Velásquez  Carrasco,  de  CAASIM;;  Luis  Francisco  Andrade  Trujillo,  Poder  Legislativo;;   Ignacio  Herrera  Chagolla,  Poder  
Judicial,  y  los  exlíderes  del  SUTSPEEH,  Maribel  Abonce  Téllez,  Javier  Aguilar  Martínez  y  Roberto  Olvera  Cruz.  EN  EL  MISMO  
marco  ofreció  una  conferencia  magistral  Martín  Islas  Fuentes,  consejero  presidente  del  Instituto  de  Transparencia  y  Acceso  a  
la   Información   Pública,   quien   disertó   en   torno   a   la   ley   que   regula   la   actividad   de   esa   institución...   SE   ESTÁN   haciendo  
esfuerzos  para  que  el  servicio  de  Tuzobús  sea  accesible  para  toda  la  población.  EL  HECHO  que  la  tarifa  sea  de  8  pesos  en  el  
primer  viaje,  2  en  el  segundo  y  0  pesos  en  el  tercero,  es  una  muestra  de  ello.  CON  ESO  SE  terminan  las  especulaciones  de  
que  sería  muy  costoso  para  los  usuarios  que  actualmente  utilizan  las  colectivas  y  que  viajan  incómodamente  y  siempre  bajo  
un   potencial   riesgo   de   accidentes.   ADEMÁS   ES   RELEVANTE   que   el   gobierno   estatal   estudie   la   posibilidad   de   aplicar  
subsidios  a  favor  de  las  personas  de  la  tercera  edad  y  discapacitados,  quienes  pagarían  15,  20  o  30  por  ciento  menos  que  el  
resto   de   los   pasajeros.   EL   TUZOBÚS   ES   UN   transporte   amplio   y   complejo   que   requirió   pasos   paulatinos   y   cuyo  
funcionamiento  está  por   iniciar.  A  LO  LARGO  DEL   primer  eje   troncal   ya   se  pueden  observar   las  modernas  estaciones  de  
ascenso  y  descenso  de  pasaje  que  cuentan  con  la  más  alta  tecnología  para  el  control  del  tránsito  de  los  autobuses,  además  
que  contará  con  video  vigilancia  y  policías  en  cada  una  de  las  estaciones.  OTRA  VENTAJA  es  que  puede  pagarse  en  efectivo,  
así   como   a   través   de   tarjetas   inteligentes   de   prepago.  SE   TRATA  DE  UNA   novedad   a   la   que   tienen   que   habituarse   los  
usuarios  de  la  zona  metropolitana  hidalguense.  POR  LO  PRONTO,  otras  de  las  facilidades  consisten  en  vender  las  primeras  
80  mil  tarjetas  en  17  pesos,  cantidad  que  es  abonable  en  el  uso  del  servicio.  EL  HECHO  ES  QUE  crece  la  expectación  de  la  
población  respecto  a  este  novedoso  servicio  que  ubica  en  la  modernidad  a  la  capital  hidalguense  en  materia  de  movilidad  de  
pasajeros.  OTRA  DE  LAS   repercusiones  es  que  ya  no   circularán  en  el  bulevar  Felipe  Ángeles   los  autobuses   foráneos  que  
vienen   principalmente   del   Distrito   Federal,   ya   que   serán   desviados   al   bulevar   Nuevo   Hidalgo.   EL   PANORAMA   urbano  
cambiará  con  la  salida  de  501  unidades  que  son  las  que  en  realidad  crean  grandes  conflictos  al  estacionarse  en  doble  fila  y  a  
mitad  de  calle,  además  de  que  regularmente  conducen  a  exceso  de  velocidad  y  no  siempre  se  encuentran  en  perfecto  estado  
mecánico.  
  
(Alejandro  Sierra,  página  06A)  

P  L  A  N  O      N  A  C  I  O  N  A  L  
El  Universal-Indagaba  PGR  red  de  protección  al  Mencho: La  Procuraduría  General  de  la  República  (PGR)  tiene  abierta  
una   averiguación   previa   en   la   que   una   de   las   líneas   de   investigación   apunta   a   descubrir   a   los   integrantes   de   la   red   de  
protección   estatal   que   permitió   al   Cártel   Jalisco   Nueva   Generación   (CJNG)   expandir   su   poder,   y   que   su   líder   Nemesio  
Oseguera   Cervantes,   El   Mencho,   pudiera   desplegar   sus   operaciones   de   narcotráfico,   secuestro   y   extorsiones,   confirmaron  
autoridades  de  la  dependencia.  Ayer  EL  UNIVERSAL  informó  que  en  virtud  de  la  protección  con  la  que  contaba  el  cártel,  el  
27  de  agosto  de  2012,  en  un  operativo  de  las  fuerzas  federales  en  Zapopan,  Jalisco,  El  Mencho  fue  capturado,  y  autoridades  

n  
que  el   incidente  ocurrió  y  que  se  dejó  en   libertad  al  narcotraficante,  que  hoy  es  uno  de   los  más  buscados  por  el  gobierno  
federal.  Como  parte  de  las  pesquisas  para  capturar  al  líder  del  CJNG,  por  quien  se  ofrece  una  recompensa  de  dos  millones  de  
pesos,  la  Subprocuraduría  Especializada  en  Investigación  de  Delincuencia  Organizada  (SEIDO)  tiene  desde  hace  varios  meses  
un  expediente  abierto  en  el  que,  entre  las  líneas  que  se  siguen,  se  busca  develar  la  posible  colusión  entre  autoridades  locales  
y   los   integrantes  del  grupo  criminal.  
separado.  Detallaron  que  por  ello,  existen  diversas  vertientes  en  la  indagatoria,  en  torno  a  las  actividades  delictivas  de  esta  
organización  que  surgió  en  2010,  y  que  en  sólo  cinco  años  consolidó  su  poder,  al  punto  de  pretender  desafiar  al  gobierno  
federal  y   las  fuerzas  federales.  Indicaron  que  hasta  este  momento  hay   indicios  de  que  el  cabecilla  de   la  organización  y  sus  
integrantes  sí  contaron  con  el  apoyo  de  autoridades  municipales  y  estatales,  en  concreto  policías  de  las  zonas  donde  opera.  

con  otras  autoridades  en  Jalisco.  Las  fuentes  no  quisieron  dar  a  conocer  nombres  de  personas  que  pudieran  aparecer  en  esta  
averiguación   previa,   ni   adelantar   si   hay   indiciados.   Niegan   intervención.  Los   informes   que   recibió   esta   casa   editorial,  
señalan  que  el  27  de  agosto  de  2012,  El  Mencho  fue  detenido  por  fuerzas  federales,  y  liberado  dos  horas  después.  Se  señala  
a  Luis  Carlos  Nájera  Gutiérrez  de  Velasco,  quien  en  ese  momento  era  el  secretario  de  Seguridad  Pública  de  Jalisco   en  el  
mandato  del  panista  Emilio  González  Márquez ,  como  uno  de  los  supuestos  protectores  de  las  operaciones  del  CJNG  en  la  
entidad.  En  el  documento  se  indica  que  fue  él  quien  presuntamente  convenció  al  entonces  gobernador  de  los  inconvenientes  
de   la   captura   de   El   Mencho,   por   lo   que   el   mandatario   local   gestionó   con   el   gobierno   federal   la   liberación.   Ayer,   el   ex  
gobernador  Emilio  González  negó  haber  intervenido  para  liberar  en  2012  a  El  Mencho.  A  través  de  un  comunicado,  el  panista  

utoridad  y  nunca,  bajo  
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  Consideró  absurda  la  posibilidad  de  
que  un  gobernador  pueda  influir  en  la  Secretaría  de  Marina,  cuando  ésta  únicamente  se  encuentra  bajo  el  mando  del  Poder  
Ejecutivo  Federal.  Además,  expuso  que  en  los  días  que  se  señalan  en  la  nota,  él  se  encontraba  en  Europa,  en   la  Bienal  de  
Venecia,  en  una  visita  oficial.  Dijo  que  estas  versiones   lo  ponen   junto  a  su   familia  en   riesgo  ante   lo  delicado  del   tema  de  
seguridad  pública  por  el  que  atraviesa  el  país  y  el  estado.  Luis  Carlos  Nájera,  quien  el  6  de  julio  pasado  renunció  al  cargo  de  
fiscal  general  en  Jalisco,  también  rechazó  su  participación  en  la  liberación  de  El  Mencho.  
momento  de  mi  desarrollo  profesional  me  hubiera  enrolado  con  ningún  grupo  del  crimen  organizado.  Ninguna  de  las  historias  
que  se  han  tejido  con  la  intención  de  afectar  mi  trayectoria  ha  sido  probada.  Ninguna  de  estas  versiones  serán  probadas  por  
una   sencilla   razón:   nunca   me   involucré   con   alguna   organización   del   crimen   organizado.   Es   precisamente   mi   conducta  
profesional  la  que  me  llevó  a  recibir  la  confianza  de  diferentes  autoridades  en  el  estado.  
años,  muchos  de  aquellos  que  dedican  su  vida  al  crimen,  acumularon  rencores  en  mi  contra  por  identificar  en  mí  a  alguien  
que  estaba  en  contra  de  sus  intereses.  También  estoy  consciente  de  que  no  faltará  quien,  al  dejar  el  cargo  de  titular  de  la  
FGE,   interprete   que   atravieso   un   momento   de   vulnerabilidad   que   puede   ser   aprovechado   para   afectarme   de   diversas  

  (Silvia  Otero,  primera  plana)  
La   Jornada-Detiene   la   PGR   a   Reynoso   Femat   por   evasión   fiscal:   La   Procuraduría   General   de   la   República   (PGR)  
detuvo  al  ex  gobernador  de  Aguascalientes  Luis  Armando  Reynoso  Femat  por  el  delito  de  evasión  fiscal,  tipificado  como  no  
grave,  por  no  haber  pagado  los  impuestos  correspondientes  a  2009,  en  los  que  obtuvo  ingresos  superiores  a  29  millones  de  
pesos.  El  Ministerio  Público  Federal  indicó  que  Reynoso  Femat,  quien  gobernó  el  estado  de  2004  a  2010,  fue  aprehendido  en  
la  ciudad  de  León,  Guanajuato,  con  base  en  una  orden  girada  por  un  juez  federal.  Fue  trasladado  al  centro  penitenciario  de  
Aguascalientes,   donde   quedó   a   disposición   del   juez   de   la   causa.   De   acuerdo   con   la   Subprocuraduría   Especializada   en  
Investigación   de   Delincuencia   Organizada,   en   julio   del   año   pasado   el   Ministerio   Público   Federal   empezó   una   averiguación  
previa  en  su  contra  tras  recibir  el  desglose  de  una  indagatoria  a  cargo  de  la  procuraduría  de  Aguascalientes,  a  fin  de  resolver  
la   situación   jurídica   del   inculpado,   por   omitir   la   presentación   de   la   declaración   anual   del   impuesto   sobre   la   renta   (ISR)  
correspondiente   a   2009.   Por   conducto   de   la   Unidad   Especializada   en   Investigación   de   Operaciones   con   Recursos   de  
Procedencia  Ilícita  y  de  Falsificación  o  Alteración  de  Moneda,  la  Representación  Social  de  la  Federación  ejercitó  acción  penal.  
De  acuerdo  con  la   información  obtenida,  Reynoso  Femat  debía  pagar  por  sus   ingresos  de  2009  alrededor  de  7  millones  de  
pesos   de   impuestos.   Sin   embargo,   durante   más   de   12   meses   no   cubrió   el   adeudo   al   fisco,   por   lo   que   la   Secretaría   de  
Hacienda  se  querelló  en  su  contra  y  se  obtuvo  una  orden  de  aprehensión.  Como  el  delito  que  se  le  imputa  no  es  grave,  podrá  
solicitar   su   libertad  bajo  caución,  aunque  para  ello  deberá  garantizar  el  pago  de   la  deuda  a   la  Secretaría  de  Hacienda,   las  
multas   que   se   le   impongan   y   la   sanción  que  determine   el   juzgado  que   lleva   su   caso.   El   Consejo   de   la   Judicatura   Federal  
emitió  una  ficha   informativa  elaborada  por  el   juzgado  primero  de  distrito,  con  sede  en  Aguascalientes   que  libró   la  medida  
cautelar  por  el  delito  de  defraudación  fiscal  equiparada,  que  se  deriva  de  la  causa  penal  39/2015 ,  en  la  que  precisa  que  en  
las  próximas  horas,  muy  probablemente  en  la  mañana  de  este  viernes,  se  efectuará  la  audiencia  de  declaración  preparatoria,  
después  de   la  cual  el  político  panista  podrá  garantizar   su   fianza  y  abandonar   la  prisión.  El  ex   jefe  del  Ejecutivo  estatal  ha  
enfrentado  otras  acusaciones  de  tipo  penal,  entre  ellas  una  por  la  compra  simulada  de  un  tomógrafo,  ejercicio  indebido  del  
servicio   público   y   peculado   en   perjuicio   del   erario   de   esa   entidad.  El   PAN   se   deslinda.   Tras   la   detención,   la   dirigencia  
nacional   del   PAN   se   deslindó   del   ex  mandatario.   Dijo   que   cada  militante   debe   hacerse   cargo   de   sus   actos   y   afrontar   las  
consecuencias.  En  un  comunicado,  señaló  estar  en  favor  de  las  instituciones  y  la  legalidad,  por  lo  que  pidió  que  se  aplique  la  
ley  por   igual  para  todos   los  ciudadanos.  Recordó  que  Reynoso  Femat  ha  estado  sujeto  en  dos  ocasiones   2010  y  2011   a  
procesos  de  expulsión  del  partido  por  defraudar  los  principios  del  instituto.  Pero  el  Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  de  la  
Federación  le  ha  regresado  sus  derechos  político-electorales,  resolutivos  que  ha  acatado.  También  destacó  que  estará  atento  
a   las   investigaciones   del   caso,   para   tomar   las  medidas   conducentes.   Por   su   lado,   el   dirigente   del   PAN   en   Aguascalientes,  
Paulo  Martínez  López,  dijo  que  si  el  ex  gobernador  tiene  algún  pendiente  con  la  justicia,  pues  que  cumpla,  que  no  se  tome  
esto   como   una   medida   electorera   ni   como   un   acto   de   mera   venganza   para   querer   ligarlo   con   el   partido.   (G.   Castillo,  
primera  plana)    
Excélsior-Empresarios  piden  frenar  a   la  CNTE;;   invertirán  33  mil  mdd  en  2015: El  Consejo  Mexicano  de  Negocios  
(CMN),  que  aglutina  a  los  50  empresarios  dueños  de  las  compañías  más  importantes  del  país,  solicitó  al  presidente  Enrique  
Peña  Nieto  no  ceder  ante  los  grupos  que  se  oponen  a  la  Reforma  Educativa  y  a  la  evaluación  docente.  En  su  discurso  como  
dirigente  saliente,  González  Laporte  anunció  que  este  año  serán  invertidos  33  mil  millones  de  dólares.  En  su  turno,  Peña  Nieto  
reiteró  el  compromiso  del  gobierno  con  la  educación  y  dijo  que  la  inversión  revelada  refleja  la  estabilidad  económica  del  país.  
El  monto  anunciado  por  el  CMN  es  cinco  mil  550  millones  de  dólares  más  que  lo  registrado  en  2014,  superando,  incluso  en  
ocho   puntos   porcentuales,   a   la   inversión   extranjera   directa.   IP   demanda   no   ceder   a   chantajes   de   CNTE.   El   Consejo  
Mexicano   de   Negocios,   que   aglutina   a   los   50   empresarios   dueños   de   las   empresas   más   importantes   del   país,   llamó   al  
presidente  Enrique  Peña  Nieto  a  no  ceder  ante  chantajes  de  grupos  opositores  a  la  Reforma  Educativa  y  a  la  evaluación.  El  
nuevo  presidente  del  Consejo,  Alejandro  Ramírez  Magaña,  quien  sustituyó  a  Claudio  X.  González  Laporte,  expuso  ante  el  jefe  
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del  Ejecutivo,  que  un  retroceso  en  la  enmienda  en  materia  educativa  costaría  caro  al  país.  En  alusión  a  las  acciones  que  ha  
emprendido   la   Coordinadora   Nacional   de   Trabajadores   de   la   Educación   (CNTE)   para   sabotear   las   pruebas   de   promoción  
magisterial,   indicó  que   la   educación  de  nuestros   hijos   no  puede   someterse   a   negociación.  El   compromiso.   El   presidente  
Enrique   Peña  Nieto   reiteró   el   compromiso   del   gobierno   federal   con   la   calidad   educativa,   como   uno   de   los   pilares   para   el  
desarrollo  del  país.  
derechos  de   los  mexicanos,  como   lo  es   la  Reforma  Educativa,  a   la  que  hizo,   también,   referencia  Alejandro   (Ramírez),  que  
apunta  a  garantizar  en  nuestra  Constitución  como  un  derecho  nuevo  de  los  mexicanos,  una  educación  de  calidad.  Alejandro  
Ramírez  se  refirió  a  la  suspensión  de  las  evaluaciones  magisteriales,  anunciadas  por  el  titular  de  la  SEP,  Emilio  Chuayffet,  y  
dijo  que  el  hecho  de  que  el  funcionario  reculara  fue  a  causa  del  deseo  de  la  sociedad  por  mejorar  los  estándares  de  calidad  
educativa.    preocupación  cómo  la  evaluación  docente  para  cargos  de  director  y  
supervisor   fue   suspendida   abruptamente   por   la   autoridad   educativa.   El   empresario   advirtió   que   el   desafío  mayor   para   el  
gobierno  federal  tendrá  lugar  cuando  inicie  la  evaluación  de  los  maestros  frente  a  los  salones  de  clase,  lo  cual  deberá  ocurrir  
de   acuerdo   con   el   cronograma   del   Instituto   Nacional   de   Evaluación   Educativa   (INEE)   a   partir   del   mes   de   septiembre.  
Alejandro  Ramírez  Magaña  dejó  en  claro  que  no  se  busca  atentar  contra  los  derechos  laborales  del  magisterio,  sino  mejorar  
los  estándares  de  la  calidad  educativa.  
Acuerdos  

 El   Sindicato   Nacional   de   Trabajadores   de   la   Educación   (SNTE)   y   el   Instituto   Nacional   para   la   Evaluación   de   la  
Educación  (INEE)  fortalecerán  su  relación  institucional  y  redoblarán  esfuerzos  de  comunicación.  

 En   el  marco   de   una   reunión   de   trabajo   entre   los   consejeros   de   la   Junta   de   Gobierno   del   INEE   e   integrantes   del  
sindicato.  

 La   reunión  estuvo  encabezada  por   la  consejera  de   la   Junta  de  Gobierno  del   INEE,  Sylvia  Schmelkes  del  Valle,  y  el  
dirigente  del  Sindicato  Nacional  de  Trabajadores  de  la  Educación,  Juan  Díaz.  

(Héctor  Figueroa,  primera  plana)  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Uno  chino  sobre  Manuel  Bartlett  
  
La   agencia   oficial   china,   Xinhua,   propaló   ayer   como   novedad   el   empolvado   cuento   de   que   Manuel   Bartlett   Díaz   es   autor  
intelectual   de   los   asesinatos   de  Manuel   Buendía   y   del   agente   de   la  DEA   Enrique   Camarena.   Ambos   homicidios   los   habría  
ordenado  siendo  secretario  de  Gobernación  en  la  gestión  de  Miguel  de  la  Madrid.  Xinhua  le  dio  crédito  a  un  ex  policía  llamado  

como   lo  son  todos   los  delincuentes  ávidos  de  obtener  menores  castigos  por  sus  crímenes.  Por   la  muerte  de  Buendía  y  sin  
evidencia  alguna  contra  él  (o  su  poderoso  jefe)  fue  a  la  cárcel  el  entonces  titular  de  la  Dirección  Federal  de  Seguridad.  Y  la  
historieta  de  Camarena  incluía  no  solo  a  Bartlett,  sino  con  él,  como  en  Don  gato  y  su  pandilla  carcajeándose,  al  secretario  de  
la  Defensa,  al  procurador  general  de  la  República  y  al  gobernador  de  Jalisco  en  una  estancia  contigua  al  cuarto  donde  Kike  

  muerte.  
  

  
(Carlos  Marín,  página  02)  
Milenio-   
  
Que   anoche   tuvieron   una   cena   muy   animada   el   alcalde   electo   de   Guadalajara,   Enrique   Alfaro,   y   el   líder   nacional   de  
Movimiento   Ciudadano,   Dante   Delgado,   en   la   que   acordaron   que   el   nuevo   coordinador   de   esa   fracción   en   la   Cámara   de  
Diputados  sea  un  jalisciense.  Para  más  señas,  se  trata  de  Clemente  Castañeda,  legislador  que  llega  como  el  primer  lugar  de  la  
lista   plurinominal,   pero,   además,   es   una   prueba   de   la   fuerza   con   la   que   el   próximo   presidente   municipal   llega   tras   las  
elecciones.    
  
Que   la  comitiva  de  senadores  que  viajó  a  Asia,  encabezada  por  el  perredista  Miguel  Barbosa,  tuvo  un  último  encuentro  del  
más  alto  nivel  en  Japón,  donde  fueron  recibidos  en  un  encuentro  privado  por  el  emperador  Akihito.  Lo  malo  fue  el  outfit  de  
las  legisladoras,  quienes  iban  en  playeras  tipo  polo  o  con  vestidos  multicolores  y  rayas  de  cebra,  como  la  ex  miss  Yucatán  y  
senadora  perredista  Luz  María  Beristáin,  poco  adecuado  para  el  protocolo  de  los  anfitriones.  
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Que   más   de   uno   arqueó   las   cejas   y   dio   rienda   suelta   a   las   especulaciones   dentro   del   antiguo   Palacio   del   Ayuntamiento  
cuando  esta  semana  vieron  ingresar  al  coordinador  de   los  senadores  del  PRI,  Emilio  Gamboa,  hasta   las  oficinas  del   jefe  de  
Gobierno   del   Distrito   Federal,   Miguel   Ángel   Mancera,   mas   no   por   la   puerta   grande,   sino   por   el   discreto   acceso   lateral   al  
inmueble.  
    
Que   la  visita  del  presidente  Enrique  Peña  Nieto  a  Francia   la  próxima  semana  será   la  primera  de  un  mandatario  mexicano  
desde  1997,  cuando  el  titular  del  Poder  Ejecutivo  era  Ernesto  Zedillo.  En  esta  ocasión  asistirán  a  la  gira  y  visita  de  Estado  más  
de  140  personas,  entre  colaboradores,  secretarios  del  gabinete,  representantes  de  dependencias,  medios  de  comunicación  y  
personal  de  apoyo  y  logística.  
    
Que  por  tercera  ocasión  se  retrasaron  los  proyectos  de  fiscalización  de  las  campañas  electorales  por  errores  en  los  cálculos  
de  las  multas.  Lo  que  no  saben  bien  a  bien  es  si  se  trata  de  imprecisiones  del  equipo  del  titular  de  la  unidad,  Eduardo  Gurza,  
o  más  bien  que  algunos  consejeros  han  presionado  para  que  de  una  u  otra  forma  se  sancione  más  al  Verde  que  al  resto  de  
los  partidos.  
  
(Redacción,  página  02)  
Criterio-   
  
Tercer  rescate  

  
Ramón  del  Valle-Inclán  
  
A   veces   pienso   que   los   medios   difunden   todo   menos   lo   esencial.   Éste   es   el   caso   del   rescate   de   Grecia.  La   cobertura  

popular,  y  no  sólo  por  el  gobierno  de  Alexis  Tsipras,  del  partido  Syriza,  sino  por  partidos  y  grupos  radicales  neocomunistas  y  
neofascistas   (los  extremos   se   juntan).  Nos  dijeron  que   se   trató  de  una  victoria  brillante  por   la  dignidad  del  pueblo  griego  
frente   a   la  mezquindad  de   los   capitales   europeos.   Suena  dramático,   ¿verdad?   Ciertamente   ayuda   a   vender   periódicos   y   a  
subir   el   rating.  Más   que   el   referéndum,   sin   embargo,   está   pesando   el   cierre   de   los   bancos,   decretado  por   el   gobierno  de  
Tsipras   el   28   de   junio,   que   se   ha   extendido   ya   dos   veces   y   se  mantiene   hasta   hoy,   y   que   durará   por   lo  menos   hasta   el  
próximo  domingo.  Este  cierre  no  sólo  ha  producido  tragedias  individuales,  como  la  del  pensionado  de  Tesalónica  cuya  imagen  
dio  la  vuelta  al  mundo  al  sentarse  a  llorar  en  la  acera  fuera  de  un  banco  con  su  libreta  de  ahorros  y  su  identificación  al  lado,  
sino   que   ha   privado   de   liquidez   a   la   economía   griega   y   ha   detenido   toda   inversión   y  muchas   actividades   habituales.  Este  
miércoles   8   de   julio   un  gobierno  griego  más   humilde   presentó   al  Mecanismo  Europeo  de  Estabilidad   (MEDE)   una  petición  
formal  para  un  nuevo  rescate,  el  tercero  desde  2010.  ¿Dónde  quedó  el  primer  ministro  que  pidió  al  pueblo  griego  rechazar  el  

fuerte  para  mantener  la  dignidad  nacional  y  eliminar  cualquier  reducción  adicional  en  las  pensiones?  No  estoy  muy  seguro.  En  
la   propuesta   del   8   de   julio   Tsipras   pide   al   parecer   (el   dato   todavía   no   es   público)   50  mil  millones   de   euros   a   los   países  
europeos   (El   País).   Este   dinero   es   adicional   al   paquete   de   240  mil  millones   que   el   gobierno   ya   venía   ejerciendo   tras   los  
rescates  de  2010  y  2012,  de   los  cuales  se  han  desembolsado  210  mil  millones.  La  petición  se   justifica  por   la   fragilidad  del  
sistema  bancario  y   la  situación   financiera  del  país.  ¿Qué  ofrece  a  cambio  el  primer  ministro  que  dijo  que  el   referéndum   le  
daba   fuerza   para   defender   la   independencia   de   Grecia   y   las   pensiones?   Se   compromete   a   poner   a   Grecia   bajo   la   tutela  
económica  de   la  Unión  Europa  hasta  2018;;  a  aprobar  una   reforma   fiscal   y  de   pensiones,   y   no  en  octubre,   como  buscaba  
originalmente,  sino  de  forma  inmediata;;  y  a  no  pedir  de  momento  una  disminución  del  capital  de  la  deuda.  Faltan  los  detalles  
que  debieron  haberse   sometido   ayer   por   la   noche   al  MEDE,   después   que   yo   terminé  de   escribir   este   comentario,   pero   al  
parecer  el  gran  triunfo  del  referéndum  no  ha  sido  más  que  el  preludio  de  una  rendición  incondicional.  Todo  el  paquete  tendrá  
que   ser   considerado   este   sábado   por   la   junta   de   gobierno   del   MEDE   (los   19  ministros   de   Finanzas   de   la   eurozona)   y   el  
domingo  por  los  gobernantes  de  los  24  países  de  la  Unión  Europea.  Parece  haber  un  acuerdo  político  en  Europa  de  aceptar  
una  salida  digna  para  Tsipras.  Nadie  quiere  empujar  a  Grecia  a  una  revolución  o  a  los  brazos  de  la  Rusia  de  Vladímir  Putin.  
Por  eso  mismo,  el  acuerdo  de  este  domingo,  si  llega,  no  será  definitivo.  Para  una  solución  real  es  inevitable  una  reducción  del  
capital  de  la  deuda,  que  los  acreedores  no  quieren  aceptar,  pero  también  un  recorte  profundo  del  gasto  público,  poco  importa  

Unión  Europea  y  el  FMI.  Habrá  que  ver  los  términos  del  cuarto  
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MICROSOFT  Y  FINLANDIA    
Microsoft  ha  dado  por  perdidos  7,600  millones  de  dólares  de  la  compra  en  2013  de  la  unidad  de  producción  de  teléfonos  de  
Nokia.  Recortará  también  7,800  empleos,  muchos  de  ellos  en  Finlandia,  que  está  sufriendo  ya  una  recesión  prolongada  y  un  
fuerte  desempleo.  Pero  como  la  deuda  pública  de  Finlandia  no  es  alta  (59  por  ciento  del  PIB  contra  177  por  ciento  de  Grecia)  
nadie  ha  pedido  su  rescate.    
  
(Sergio  Sarmiento,  página  17)  
El  Universal-   
  
La  Bestia  bajo  la  lupa  
Con  su  lupa  y  todavía  sin  resolver  otros  casos  pendientes,  el  titular  de  la  Función  Pública,  Virgilio  Andrade,  descubrió  que  a  
20   días   de   terminar   el   sexenio   calderonista   se   otorgó   de   manera   poco   transparente   la   concesión   para   el   tren   Chiapas-
Mayab,  La  Bestia,  a  la  empresa  Viabilis   en  la  que  aparecen  como  socios  don  Pedro  Topete  y  don  Paulo  Díez .  El  órgano  
de   control   interno   en   la   Secretaría   de  Comunicaciones   y  Transportes,   a   cargo   de  Gerardo  Ruiz   Esparza,   reportó   que   la  
concesión  tiene  graves  problemas  legales  y  millonarias  cargas  financieras  para  el  gobierno  federal,  y  muchas  ventajas  para  
los  empresarios,  quienes  están  exentos  de  hacer  inversiones  y  asumir  las  obligaciones  de  los  seguros  obligatorios.  Todo  esto  
en  medio  de  un  ataque  mediático  a  don  Gerardo,  con  las  supuestas  grabaciones  del  caso  OHL,  nos  explican.  ¿Y  quiénes  son  
los  sospechosos  de  la  filtración  de  los  audios?  La  Bestia  está  bajo  la  lupa.  
    
Un  ministro  con  reflector  
Poco   acostumbrado   y   afecto   a   los   reflectores,   el   presidente   de   la   Suprema   Corte   de   Justicia   de   la   Nación,  Luis   María  
Aguilar,  se  ha  venido  soltando  en  las  reuniones  a   las  que  acude  como  representante  del  Poder  Judicial.  El  ministro  asistió  
ayer  a   la  residencia  oficial  de  Los  Pinos  para   la  ceremonia  del  Día  del  Abogado,  celebración  adelantada,  ya  que  el  próximo  
domingo  el  presidente  Enrique  Peña  Nieto  estará  ese  día  en  Francia  para  una  visita  de  Estado.  Don  Luis  María  se  mostró  
contento  y  suelto  en  el  evento  e  hizo  un  discurso  sobre  la  responsabilidad  ética  y  profesional  de  los  abogados  en  la  sociedad  
mexicana.  De  poquito  en  poquito,  comienza  a  moverse  en  esas  aguas,  nos  comentan.  
    
Buenos  vecinos  
No   sólo   con   Francia   el   gobierno  mexicano   está   viviendo  un   reencuentro   luego  de  días   grises.   Ahora   la  maltrecha   relación  
bilateral  que  dejó  el  ex  gobernador  de  Texas,  Rick  Perry,  quien  incluso  sostuvo  un  choque  de  opiniones  con  el  Presidente  de  
México,   entró   en   una   fase   de   recomposición   profunda.   No   se   trata   de   una   relación   cualquiera,   sino   una   de   las   más  
importantes  para  ambos  territorios.  Tan  sólo  había  que  apuntar  que  la  balanza  comercial  entre  México  y  Texas  supera  los  190  
mil   millones   de   dólares,   prácticamente   el   comercio   que   tiene   México   con   todos   los   países   del   mundo.   El   actual  
gobernador,  Greg  Abbott,  sostuvo  ayer  una  reunión  de  dos  horas  con  el  canciller  mexicano,  José  Antonio  Meade,  en   la  

  
ayude  a  resolver  los  temas  relacionados  con  seguridad  fronteriza,  migración  y  comercio.  
    
La  bronca  de  El  Bronco  
Con   la   frialdad  que  dan   los  días,  algunos  priístas  analizan   las   causas  que  dieron  origen  a   la  estrepitosa  derrota  en  Nuevo  
León,  que  los  llevó  a  perder  la  gubernatura  frente  al  candidato  independiente  Jaime  Rodríguez  El  Bronco.  Se  dieron  todas  
las  candidaturas  a  un  solo  grupo  de  priístas  y  eso  motivó  que  no  apoyaran   la  candidatura  de   la  aspirante  de  su  partido,  e  
incluso   que   dieran   ayuda   a   Rodríguez;;   mucho   pesaron   los   señalamientos   de   corrupción   contra   el   gobernador;;   algunos  
empresarios,  molestos  con  el  gobierno,  decidieron  jugar  en  contra  del  PRI.  Estas  tres  son  las  más  repetidas  de  más  de  media  
docena  de  razones  que  explican  la  derrota.  Pero  una  que  poco  se  sabe  es  que  el  gobernador  Rodrigo  Medina  y  el  priísmo  
tuvieron  en  sus  manos  la  posibilidad  de  evitar  que  don  Jaime  participara  en  la  contienda  y  a  un  costo  muy  bajo.  Nos  dicen  
que  todo  lo  que  El  Bronco  quería  era  una  diputación  federal,  pero  que  se  la  negaron  a  toda  costa  y  la  historia  terminó  muy  
mal  para  los  tricolores.  Tan  fácil  que  hubiera  sido  controlar  la  bronca  de  El  Bronco.  
  
(Redacción,  página  02)  
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El  Universal-   
  
Lo  dicho,  una  infamia,  una  vergüenza  de  principio  a  fin  
  
Finalmente  ocurrió  lo  que  tenía  que  ocurrir.  Por  más  esfuerzos  que  hicieron  el  ministerio  público  y  el  procurador  de   Justicia  
del  DF,  no  consiguieron  mandar  a  la  cárcel  a  Cuauhtémoc  Gutiérrez.  Y  no  lo  lograron,  porque  fue  imposible  ejercer  la  acción  
penal  a  partir  de  una  historia  inventada.  Porque,  lo  afirmamos  mi  compañero  Manuel  Feregrino  y  yo  desde  hace  15  meses,  el  
presunto  trabajo  de  investigación  de  Carmen  Aristegui  y  su  equipo  sobre  una  red  de  prostitución  en  el  PRI  capitalino  fue  un  
montaje.  Uno  de  los  capítulos  más  infames,  vergonzosos  del  periodismo  mexicano  en  muchos  años.  Consiguieron  el  objetivo  
de  destruir  políticamente  a  Cuauhtémoc.  De  condenarlo  a  vivir  con  una  cruz  herrada  en   la   frente.  Pero  pese  a  su   ilimitado  
machaque  desde  la  radio,  el  internet  y  las  redes  sociales;;  de  una  rabiosa  ofensiva  mediática  y  cibernética  propia  de  las  malas  
causas,  Cuauhtémoc  no  irá  preso  porque  no  había  materia.  Que  quede  para  el  registro  esta  relación  del  2  de  abril  de  2014  al  

se  determina  no  ejercer  la  
y  acabó  encubriendo  a  un  criminal:  
·  5  denuncias  
·  318  declaraciones  ministeriales  
·  Mil  llamadas  telefónicas  analizadas  
·  3  peritajes  de  audio  
·  0  imputaciones  directas  
·  587  elementos  en  el  expediente  
·  1  recurso  de  revisión  del  MP  
·  1  revisión  de  las  finanzas  del  PRI-DF  
·  1  recurso  de  revisión  del  PAN  
·  1  amparo  denegado  al  PAN  
·  1  amparo  denegado  a  una  ONG  
·  1  declaración  de  incompetencia  de  la  PGR  
·  1  determinación  de  un  Tribunal  Colegiado  
·  492  días  de  revisión  del  caso  
Agregaría:  una  reportera  anónima  y  una  declaración  ministerial,  ratificada,  de  Priscila  Martínez,  la  supuesta  enganchadora  de  
mujeres  para  Cuauhtémoc,  donde  detalló  que   le  pagaron  30  mil  pesos  para   inventar   la  historia   transmitida  y   recreada  por  
Aristegui  y  MVS,  que  no  tuvieron  la  honestidad  intelectual  para  retractarse,  y  menos  para  disculparse  con  un  hombre  a  quien,  
con  voces  anónimas  y  distorsionadas,  calumniaron  con  sevicia.  Qué  infamia.  
MENOS  DE  140.  La  CNTE  se  juega  mucho  en  las  marchas  de  hoy  en  el  DF.  Está  urgida,  quizá  como  nunca,  de  dar  una  gran  
demostración  de  fuerza.  
  
(Ciro  Gómez  Leyva,  página  A6)  
Reforma-   
  
LA  BUENA:  finalmente  se  declaró  la  emergencia  por  violencia  contra  las  mujeres  en  el  Estado  de  México.    
  

    
  
POR   LO  MENOS  desde   2008   diversos   organismos   civiles   habían   venido  denunciando   el   alto   índice   de   hechos   violentos   de  
género  en  esa  entidad,  y  apenas  hasta  ahora  Eruviel  Ávila  admitió  que  existe  un  problema.    
  
CON  ESTO  entrará  al  quite,  oootra  vez,  el  gobierno  federal,  ahora  por  el   lado  del  Sistema  Nacional  para  Prevenir,  Atender,  
Sancionar  y  Erradicar  la  Violencia  de  Género,  que  encabeza  la  Secretaría  de  Gobernación.  
    
LOS  ESCÉPTICOS  se  preguntan  si  el  hecho  de  aplicar   las  medidas  de  emergencia  sólo  en  un  puñado  de  municipios  es  por  
cuestiones  estratégicas  o  si,  en  realidad,  sólo  se  trata  de  querer  tapar  el  sol  con  un  dedo.  
    
EL  YUCATECO  Rolando  Zapata  Bello  vive  una  paradoja  electoral:  ganando,  salió  perdiendo.  
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RESULTA  QUE,  por  un  lado,  a  su  partido,  el  PRI,  le  fue  muy  bien  en  la  elección  para  diputados  locales.  Pero  por  el  otro,  este  
éxito  en  las  urnas  le  costó  al  gobernador  de  Yucatán  quedarse  sin  su  delfín.  
    
EL  MANDATARIO  convirtió  a  Víctor  Caballero,  su  secretario  de  Gobierno,  en  el  coordinador  de  la  campaña  tricolor  y  lo  colocó  
en  el  primer  lugar  de  la  lista  plurinominal  para  llegar  al  Congreso.  
    

  
    
EL  COLMO  para  el  gobernador  es  que  al  irse  Caballero  al  desempleo,  otros  priistas-a  los  que  no  apoyó-ya  se  apuntan  en  la  
carrera  sucesoria.  
    
ES   EL   CASO   de   Pablo   Gamboa,   Fernando   Torres   y   Felipe   Cervera,   quienes   compitieron   en   distritos   que   el   PRI   daba   por  
perdidos,  pero  sorpresivamente  ganaron  y  ahora,  sin  importar  lo  que  diga  Zapata,  ya  se  sienten  con  tamaños  para  aspirar  a  la  
gubernatura.  ¡Bomba!  
    
POR  LO  VISTO  a  los  gobernadores  de  la  Conago  se  les  olvidó  aquello  de  que  lo  cortés  no  quita  lo  valiente.  Por  alguna  extraña  
razón,  olvidaron  una  de  sus  propias  reglas  de  cortesía.  
    
UNA  DE   las   tradiciones  al   interior  de   la  Conferencia   Nacional  de  Gobernadores  era  que,   cuando  en  algún  estado  estaba  a  
punto  de  darse  un   relevo   en  el  gobierno,  a   la   reunión  previa  del  organismo  acudían   tanto  el  mandatario   saliente   como  el  
electo.  
    
SIN  EMBARGO,  en  el  encuentro  celebrado  ayer  en  Tlaxcala  fue  notorio  que  se  le  brindó  una  despedida  a  Rodrigo  Medina,  de  

  
    

gobernadores  electos  el  pasado  7  de  junio.  Todo  un  misterio.  
  
(Redacción,  página  10)  

CARTONES      POLÍTICOS      Y      ANEXOS  
Milenio                                                                                                Criterio  

             
  

  


